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A las nueve de la mañana se abren las puertas
del Registro Civil. Metódicamente se reparten
los números: 20 o 30. No hay más. Los que
consiguen el preciado botín se pueden dar
por satisfechos. Detrás queda una dura noche
en la que han tenido que soportar las penurias
del frío invernal para poder realizar los trámi-
tes que se requieren, por ejemplo, para casar-
se o para gestionar la nacionalidad. Es el fin
de una historia que se repite diariamente: gen-
te a las puertas de los juzgados getafenses ha-
ciendo cola para conseguir un número. A las
cuatro de la mañana ya se ha cubierto el cupo.
Hay quienes piden días libres para poder ha-
cer su gestión, o quienes van al trabajo sin
dormir. Luego está la picaresca, la de aquellos
que compran el puesto en el último momento.
Historias tercermundistas. 
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Entre el 24 y el 26 de noviembre, el Teatro
García Lorca se convertirá en espacio de de-
bate para hablar del futuro de las ciudades en
las Jornadas Internacionales de Urbanismo
que organiza el Centro Unesco Getafe. En
ellas, se hablará de sostenibilidad, del modelo
que se necesita para la ciudad del futuro, de
cómo se debe financiar. Entre los ponentes
se encontrará José Fariña, catedrático de Ur-
banismo por la ETSI de Arquitectura de Ma-
drid, que habla de que “la sostenibilidad es
una cuestión de justicia”. La huella ecológica
que está soportando el planeta tiene que pro-
vocar un replanteamiento del modelo de vida
que se lleva en la actualidad. La Tierra no so-
porta tanta presión. 
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Una noche en vela para coger cita en el Registro 

A debate el
urbanismo

más sostenible 

Los ciudadanos centralizan el poder del municipio en Pedro Castro

¿Quién manda
en Getafe?

En Getafe manda el alcalde, Pedro Cas-
tro, y tras él, tanto Ángel Torres, presiden-
te del Getafe CF, como las empresas in-
mobiliarias. Esta es la percepción que
tienen los vecinos y así  lo han transmiti-
do en un encuesta realizada por GETAFE
CAPITAL al contestar a la pregunta:
¿Quién o quiénes tienen más poder e in-
fluencia en la localidad? El regidor muni-
cipal alcanza los 74 puntos en la medición
de su influencia y los datos incluso au-
mentan en dos o cuatro puntos si se hace
diferencia entre los votantes de unos y
otros. En segundo lugar hay empate. En
Getafe también mueven hilos el fútbol y
el ladrillo según los encuestados, aunque
los datos bajan casi una quinta parte con
respecto al primer edil. Tras los segundos
se sitúa el obispo, de acuerdo con los da-
tos. A la prensa, cuando siempre ha sido
llamada el cuarto poder, los getafenses le
otorgan una influencia residual. Otras cu-
riosidades ante esta pregunta, y haciendo
distinción entre votantes, es que los so-
cialistas son los que más han echado ma-
no del no sabe, no contesta. 
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¿SE ENTERARÁNpor este periódico algunos mili-
tantes de IU de que una de sus concejalas ha movido
sus fichas para conseguir que su pareja sea fichada
por una de las empresas públicas del Ayuntamiento?
¿Habrá causado este hecho malestar entre sus com-
pañeros que no se esperaban esta jugada premedita-
da, alevosa y realizada con nocturnidad?

¿SE PRETENDERÁ convertir Santos Vázquez en
el ideólogo del PSOE, repartiendo medallas de au-
tenticidad entre unos y otros y postulándose para no
se sabe qué dentro del partido? ¿Echará de menos
dirigir una campaña electoral o quizá quiera mane-
jar los hilos de las listas que están comenzando a ne-
gociarse? ¿Será capaz de poner o quitar concejales? 

¿HA HABIDO PROBLEMAS en la recaudación
municipal del impuesto del IBI este año fiscal? ¿Se ha
incrementado el número de personas que no han
abonado este tributo en el periodo voluntario a pesar
de las facilidades que se han dado en esta ocasión,
pudiendo fraccionar los pagos?

Urbanismo sostenible

Aunque las dos palabras suenen a
contradicción, urbanismo y sosteni-
bilidad pueden ir de la mano. El pla-
neamiento de las ciudades, la huella
ecológica que deja cada uno de los
ciudadanos en el planeta y la necesi-
dad de apostar por la sostenibilidad,
son algunos de los temas que se trata-
rán en las Jornadas Internacionales
de Urbanismo, donde se intentará dar
una nueva mirada sobre las ciudades
de áreas metropolitanas. 

Sube

:-)

Baja

:-(

Insultos en los plenos

Misterios
Baldosines
sueltos en la
calle Madrid.
A simple vista
pueden no
ser detecta-
bles, pero en
ocasiones se
convierten en
una trampa
para andan-
tes poco ave-
zados. Se pro-
ducen tropie-
zos, caídas,
torceduras…
Una de las
vías que pre-
sume de ser
de las más
transitadas
de la
Comunidad
de Madrid es
inaceptable
que se man-
tenga así. 
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Edita

Getafe Capital no se hace necesariamente so-
lidario de las opiniones vertidas por sus colabo-
radores en los artículos firmados. Prohibida la
reproducción por cualquier medio o soporte de
los contenidos  gráficos o escritos de esta publi-
cación, en todo o en parte, ni aun citando la
fuente sin permiso del editor.

La educación comienza a ser una asig-
natura pendiente en los plenos muni-
cipales que se convocan en Getafe.
Más allá de debatir propuestas y de
buscar el bien ciudadano, los debates
se enzarzan en disputas personales, en
las que más de una vez se alcanza la
descalificación. Una actitud que co-
mienza a trascender al público asisten-
te, que se contagia de la verborrea uti-
lizada. Esta forma de hacer política es
dañina e improductiva. Un mal ejem-
plo para las generaciones venideras.

Las elecciones parece que se hubieran instalado ya en el municipio, vis-
tos los movimientos y la consiguiente inquietud que comienza a inundar
los pasillos del Ayuntamiento. Unos temen por su bancada, otros aspi-

ran a hacerse un hueco entre los elegidos. Las palabras se miden con doble ra-
sero y quien más, quien menos mueve ficha en este ajedrez donde el rey sigue
siendo Pedro Castro. Eso, mientras alguien no intente enrocarse y le ponga en
jaque. Parece que ya solventó el primer escollo ante un Tomás Gómez que le
puso contra las cuerdas. Pero ¿qué quedará de aquel enfrentamiento? Ya se co-
mienza a especular sobre el futuro de Sara Hernández y Cristina González, las
adalides en la defensa del secretario general de los madrileños. Cada cual pre-
tende colocar a sus candidatos, a ser posible lo más arriba de la lista que se
pueda. Pero en medio de esta vorágine, una comida entre antiguos concejales
socialistas (negada y desmentida, pero real) pone nuevas fichas en el tablero.
Fueron alfiles (algunos les llamaron delfines) del rey y puede que pretendan
hacer valer su fuerza para volver por la puerta grande, cuando algunos salieron
por la de atrás… y dejando cosas sin explicar. La teoría de la conspiración
puede que en esta ocasión tenga su espacio.
En esta pelea donde nada es lo que parece y las sonrisas de algunos pueden
llevar dagas envenenadas detrás, Pedro Castro recibe la solidaridad de algu-
nos miembros de Izquierda Unida, quizá también guardando sus propias es-
paldas ante nuevos actores que no interesan. Curioso apoyo en un momen-
to en el que el pacto de Gobierno parece más desecho que nunca y apenas es
salvado por la cercanía de las elecciones… y por algún que otro interés que
esconden unos y otros. La guerra interna que también sufrió la coalición pa-
rece que tuvo su ganador en la figura de Javier Viondi, a la postre candidato
de IU para los próximos comicios. A un lado se quedó Ignacio Sánchez Coy,

que a pesar de seguir ejerciendo como portavoz y concejal de Vivienda, se le
ve más fuera que dentro del partido. Con los concejales que baraja la coali-
ción para la próxima legislatura, que pueden rondar los cuatro según la en-
cuesta que publicaba GETAFE CAPITAL el pasado número, el margen de
maniobra para elaborar las listas es ajustado. ¿Quién quedará de los actuales
concejales en la próxima convocatoria?
En el Partido Popular miran de reojo las riñas gubernamentales, quizá pensan-
do en el dicho Cuando las barbas de tu vecino veas pelar…El candidato aún
no se ha marcado y se sigue especulando sobre quién podría ocupar ese pues-
to si Carlos González no es finalmente el cabeza de lista de la oposición. Salie-
ron distintos nombres a la palestra (algunos de renombre) y aunque se dese-
charon estas opciones el debate solo se cerrará cuando el portavoz popular
sea confirmado en ese puesto, algo que no sucederá hasta dentro de algunas
semanas. Francisco Granados, en su visita al municipio, le situó en el cargo.
¿Quizá como esos presidentes que ratifican a su entrenador antes de echarlo?
Con estas premisas, resulta complicado hacer cábalas sobre la lista que pue-
den presentar los populares para mayo de 2011. En caso de que Carlos Gonzá-
lez fuera finalmente el cabeza de lista, ¿los leales a José Luis Vicente Palencia,
el lado oscurodel partido, serán pasados por la quilla y se les eliminará de la
ecuación? ¿Hasta dónde llega actualmente el poder del que fuera mano dere-
cha de Carlos González y a la vez su más firme detractor, ahora fuera de la po-
lítica local al menos nominativamente?
Con estas premisas, los seis meses que restan para las elecciones pueden ha-
cerse muy largos. Y los políticos, de uno y otro signo, corren el riesgo de mirar-
se demasiado el ombligo y enzarzarse en disputas internas en lugar de pensar
en lo que esta ciudad necesita y lo que demandan sus vecinos.

Los entresijos de la política local
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cartas al director

A debate busca favorecer el intercambio de opiniones e ideas, así como la reflexión sobre temas de actualidad.
Los lectores de GETAFE CAPITAL pueden participar a través de la web www.getafecapital.com

A debate

Por los derechos humanos en Irak y Afganistán

Esta agenda quincenal aporta múlti-
ples posibilidades, nuevos chances
para comprobar nuestras divergen-

cias. Podríamos centrar el debate en El
Aaiun en llamas, donde los derechos huma-
nos fueron desterrados tiempo atrás a la ha-
mada argelina, y hoy son puestos rojos so-
bre carne en el Sahara ocupado. El Gobierno
español frío, gélido y pusilánime en sus pos-
turas. Lo más lamentable que hemos visto
de este ejecutivo en política exterior, cuya
ristra de desatinos es inmensa. De lo más es-
perpéntico que nunca un departamento de-
mocrático español allende los mares ha al-
canzado jamás. “Trini puede”, clamaban
hace no mucho. ¿Qué narices puede la ac-
tual ministra de la diplomacia?¿Asistir en ca-
ma a un convaleciente Evo Morales, que
achaca la homosexualidad a la ingesta de
pollo, mientras los saharauis reciben doble
ración de tiros y raptos?¿Desviar las conde-
nas a un espacio muerto, escudándose en la

información confusa? Este texto se prolon-
garía en maldiciones y llantos como vasto es
el desierto. Callo. No dejaré de recordar a la
intemerata cinematográfica española, Ber-
langa. Habiendo alcanzado su mascletá pos-
trera, es un personaje que no le daba yo una
calle, le entregaba un país entero, por haber-
nos pintando, en la bufonada, con el máxi-
mo celo y acercamiento a la realidad peripa-
tética que es España. Y como no, siguiendo
el máximo ejemplo chistoso ibérico, aparece
cierta Cataluña. Concretamente, el republi-
canismo catalán, enmierdando en su otrora
sucursal de braceros, Andalucía, y en su ofi-
cina bancaria, Madrid. Dice el candidato de
ERC al Molino Rojo parlamentario catalán,
que “Madrid es una fiesta fiscal y en Andalu-
cía no paga ni Dios”. Tan aburridos argu-
mentos que, si no estuviesen emperifollados
de fetidez xenófoba (por otra parte, consus-
tancial a cualquier nacionalismo), ni mere-
cerían una línea. Pero que lo tengan claro al

norte del Ebro: Andalucía es fiel y honesta, y
Madrid, abnegado y cabal. Y monta tanto,
tanto monta. Que estos senyorets catalans
no nos atiborren con sus monsergas de pre-
eminencia moral. No he visto nada más pe-
sado que un catalán en Madrid diciendo
“¡que ciudad tan cheli, nen!”, o un charnego
en Andalucía vendiendo su ideario exclu-
yente, como para que ahora tenga que sopor-
tar trastazos impositivos. Finalmente, con
mi voz propia, desde mi recoveco anímico,
me acuerdo de todos los fulminados por el
desempleo (asunto perenne de la agenda
contemporánea). Y les evoco no para sol-
tarles la caricia romanticona y trivial de los
políticos (de Este a Oeste). Te digo: resca-
ta el traje del armario. Cómprate una ca-
misa nueva. Elige tu mejor corbata, o aquel
foulard tan elegante. Lustra tus zapatos
dominicales. Pinta tu rostro con ilusión.
Que ningún imbécil te la robe.

Juan Hernández

Atuendo emocional

con VOZ PROPIA

Desde el viernes 5 de noviembre, Getafe cuenta con
una asociación que ha convertido a dicha ciudad co-
mo referente cultural de la zona sur de Madrid: la
Asociación de Amigos de la Ópera de Getafe. La pre-
sentación de la misma tuvo lugar en su sede del
Centro Cívico de Getafe Norte, la cual rebasó las ex-
pectativas esperadas de asistencia de público. Des-
de la llegada a dicho centro había diversos actores
que guiaban al público asistente hasta el salón de
actos y amenizaban la espera durante el ágape de
recepción.
El acto comenzó con las palabras de la presidenta,
Begoña Bueno Ibarrondo (soprano lírica dramáti-
ca), explicando las funciones y objetivos de la aso-
ciación. Acto seguido el actor Emilio Linder fue
nombrado uno de los socios de honor,  acompaña-
do de los saludos en vídeo del humorista Jorge Ca-
daval (socio de honor a su vez) y el cuarteto Casare,
los cuales por motivos profesionales no pudieron
asistir. La representación de la ópera L´enfant et les
Sortiléges, de Maurice Ravel, a cargo de los alum-
nos del Conservatorio Profesional de Música Victo-
ria de los Ángeles de Villaverde (Madrid) tuvo una
gran acogida por parte de los más pequeños, que es-
peraron pacientemente hasta el final de la obra para
saludar y pedir autógrafos.
La presidenta de la asociación, Begoña Bueno, con-
tó con el respaldo de la asistencia de compañeros
de profesión, artistas, músicos, compositores y doc-
tores de Musicología de diversas universidades de
Madrid. El centro cívico tuvo que posponer media
hora su cierre tras las numerosas felicitaciones y el
apoyo manifestado por los asistentes hacia la junta
directiva. 

Asociación Amigos de la Ópera de Getafe

Ha nacido la Asociación
Amigos de la Ópera

Sabemos que la crisis financiera surgió en los EE
UU y que el principal causante de ella fue un presti-
gioso economista que puso en marcha lo de las hi-
potecas basura. Los tentáculos de su prestigio co-
mo economista corrieron como la pólvora,
contagiando a todo el mundo financiero.
Y aunque en nuestro país el sistema financiero no
estaba todavía muy contaminado con el tema de la
crisis, el presidente Aznar nos metió hasta el cuello
en la misma, con sus políticas de liberación de los
precios, porque decía que la ley de la oferta y la de-
manda se encargaba de regular los precios de los
artículos. Empezó liberando el precio del suelo y de
las viviendas creando la burbuja inmobiliaria, con
la que le puso en bandeja a los grandes especulado-
res de las viviendas el poder enriquecerse en poco
tiempo mientra que cientos de miles de españoles
hipotecaban la mitad de sus vidas para comprarlas.
Los bancos y las cajas de ahorro tampoco fueron
ajenas a lo que se avecinaba con la liberación de los
precios. Las entidades financieras facilitaban dinero
a espuertas sin importarles si las viviendas que hipo-
tecaban tenían el valor real que ellos facilitaban para
comprarlas.
De aquel liberalismo salvaje del todo vale con tal de
forrase a costa de lo que sea, ahora sufrimos las con-
secuencias. De aquellas leyes liberadoras por las
que cientos de miles de españoles han tenido que
entregar sus viviendas por no poder hacer frente a
las hipotecas por el tema de la crisis, una crisis que
no la han provocado los compradores de las vivien-
das, sino los constructores inmobiliarios en colabo-
ración con los propios bancos.

Joaquín García Mayo

La maldita crisis
y el liberalismo 

Las cartas al director deben tener como máximo
1.000 caracteres con espacios (unas 15 líneas) y deben

enviarse a redaccion@getafecapital.com
o calle Madrid, 65, 2º Centro. 28901 Getafe

Wikileaks, según su propia defini-
ción, es “un sitio web que publica
informes anónimos y documentos

filtrados con contenido sensible en materia
religiosa, corporativa o gubernamental, pre-
servando el anonimato de sus fuentes”.
Han sido dos las intervenciones recientes de
Wikileaks en la publicación de documentos
sobre dos conflictos: el de Afganistán, del
que publicó los Diarios de la Guerra de Afga-
nistán el 25 de julio de este año, (unos 92.000
documentos) y el de Irak, el 22 de octubre,
con un número mucho mayor de documen-
tos (391.831). 
Estos documentos están sirviendo para con-
firmar muchas de las denuncias ya plantea-
das por Amnistía Internacional, y por otras
organizaciones, especialmente las relaciona-
das con detenciones ilegales y torturas en el
caso de Irak y de la falta de investigaciones
imparciales y claras respecto al tratamiento
de las víctimas civiles en Afganistán.
Respecto a estos documentos, surgen varias
polémicas: en primer lugar, la de poner en
peligro a diferentes personas con su publi-
cación. En segundo lugar, se vuelve a reabrir
el debate entre seguridad e información. So-
bre este último debate, parece claro que una

falta de información no equivale a una ma-
yor seguridad, por lo que no es posible con-
cluir lo contrario, es decir, que la informa-
ción genere inseguridad. Además, el
derecho a la información está recogido en la
legislación internacional, por ser un derecho
básico y permitir tanto la libertad de pensa-
miento como la posibilidad del control ciu-
dadano de la gestión pública.
La cuestión del peligro que puede suponer,
para las personas mencionadas en los mis-
mos, la publicación de estos documentos es
un tema más complejo, puesto que depende
de la publicación de determinados docu-
mentos en los que aparecen nombres de per-
sonas pertenecientes, unas veces a las fuer-
zas intervinientes y otras a las ONG y
cooperantes que trabajan sobre el terreno y
que pueden ver comprometida su actuación.
A este respecto, solo parece posible deter-
minar, documento a documento, la pertinen-
cia de su publicación, lo que exige una críti-
ca responsable por parte de los publicantes
del material que se hace público. Pero los lí-
mites de esta publicación responsable de-
ben ser el no poner en peligro a personas no
implicadas directamente en hechos censu-
rables, no el ocultar datos relevantes. 

Sin embargo, la polémica suscitada sobre la
pertinencia de la publicación de estos docu-
mentos no debe esconder su trascendencia
y el hecho de que muchos de ellos confir-
man la existencia de situaciones muy graves
en las que se han violado repetidamente de-
rechos fundamentales. Amnistía Internacio-
nal continuará denunciando, a la vista de las
informaciones veraces que pueda obtener,
los abusos y violaciones de los derechos hu-
manos en Irak y en Afganistán y, aún valo-
rando positivamente la publicación de di-
chos documentos (en 2009, Amnistía
Internacional otorgó a Wikileaks su premio
a un nuevo medio de comunicación por sa-
car a la luz ejecuciones extrajudiciales), en-
tiende que no muestran un panorama com-
pleto de lo que ocurre en estos dos países,
por lo que continuará exigiendo a las fuer-
zas que operan en Irak y Afganistán que
ofrezcan una explicación completa de lo que
hayan hecho en el pasado, y que actúen de
inmediato para garantizar la introducción de
un sistema mucho mejor de vigilancia, rendi-
ción de cuentas e indemnizaciones para la
población civil.

Roberto Mendès 
Amnistía Internacional Madrid
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En Getafe manda el alcalde y después
Ángel Torres y las inmobiliarias

¿Quién manda en Getafe? Esta pregunta se
ha realizado a los ciudadanos en una en-
cuesta encargada por GETAFE CAPITAL.

La respuesta mayoritaria es que la persona que
más poder tiene en la ciudad es, de forma muy
destacada, el alcalde, Pedro Castro (74 puntos),
quizás por sus 28 años al frente Ayuntamiento. El

regidor municipal supera en casi 5 veces al pre-
sidente del Getafe CF, Ángel Torres, y a las em-
presas inmobiliarias y en más de 8 veces al obis-
po, Joaquín María López de Andújar. El
denominado cuarto poder, la prensa, según los
entrevistados no es tal sino más bien residual, ya
que obtiene 4 puntos. Las diferencias interparti-

distas no modifican en absoluto la posición do-
minante del alcalde, pero mientras que los so-
cialistas no contestan en mayor medida que el
resto y conceden menor peso a otras personali-
dades, los votantes de IU ponen en un notable
segundo lugar a las empresas ladrilleras. Por su
parte, los del PP dan mayor peso al presidente
del Getafe CF que a las inmobiliarias. Otro dato a
destacar es que de entre los votantes de las tres
fuerzas mayoritarias, en IU son más los que pien-
san que en la ciudad el obispo sí maneja hilos.

IU marca las condiciones mínimas
para los presupuestos

El primer borrador de los presupuestos
se presentará en Pleno el próximo 22
de noviembre, después de varias se-

manas de negociaciones entre los socios de
Gobierno. Izquierda Unida, con su candidato
Javier Viondi a la cabeza, ha marcado los míni-
mos sobre los que se tiene que asentar ese
acuerdo en el que priman las políticas socia-
les. “Bajo ningún concepto en el contexto de
crisis en el que estamos atravesando pueden
bajar. Situamos los presupuestos de 2010 en
un 48%”, una cifra que según IU se mantendría.
Al igual que tampoco disminuiría la plantilla
municipal. “Aunque en otros ayuntamientos se
estén planteando despidos y ERE, nosotros es-
tamos intentando consolidar y garantizar que
los empleados públicos estabilicen su empleo

durante este año”. Con una excepción: los car-
gos de confianza. “IU está en la disposición de
disminuir los cargos de confianza si en las dos
organizaciones políticas existe la paridad. En
la actualidad tenemos 49 cargos de confianza.
IU tiene 9. No vamos a consentir ningún despi-
do de ningún trabajador siempre que IU tenga
9 cargos de confianza. Primero irían a la calle
los cargos de confianza de IU. Exigiremos por
tanto a nuestro socio de Gobierno que de la
misma manera que sale un cargo de confianza
de IU, salgan 6 o 7 del PSOE”. El tercer caballo
de batalla de la coalición es que “no se privati-
ce ningún servicio en este municipio. Con es-
tos tres ejes IU podría aprobar los presupues-
tos”, asegura Viondi.
Respecto a la traída subvención al Getafe CF,

el socio del PSOE en el Gobierno presenta una
propuesta que es “primero, quitar la palabra
subvención. Lo que planteamos es un conve-
nio con el Getafe para que con el dinero que le
demos realice funciones municipales. Si con
el dinero de subvención que recibe se paga la
seguridad que cuesta 300.000 euros, se paga la
escuela municipal y lo que sea… firmamos un
convenio; si no, hacemos esas funciones desde
el Ayuntamiento y en lugar de dar 1,5 millones,
subimos la partida de Deportes. Si con ese mi-
llón y medio se hacen labores municipales no
estaríamos de acuerdo, pero no se rompería el
presupuesto. Pero si se da una subvención que
no sabemos fehacientemente a qué se dedica,
estaríamos en contra. Subvención jamás”. 

Raquel González

Unos días después de la celebración de
un Pleno monográfico sobre educa-
ción en el que se pusieron sobre la me-

sa, y en boca de asociaciones, padres, sindica-
tos y PSOE e IU, las necesidades educativas
que tiene Getafe, medio millar de personas (se-
gún fuentes municipales), pancartas en mano,
realizaron el recorrido que hay desde el Ayun-
tamiento hasta la parcela del Magallanes. El fin
era reivindicar a la Comunidad de Madrid, que
tiene el terreno cedido, un colegio público en
esta ubicación. La convocatoria venía de la ma-
no de la Plataforma en defensa de la escuela
pública y recordaba a movilizaciones reivindi-

cativas pasadas y sugería futuras citas, como
ya han anunciado los portavoces. 
Aparte de este centro, en Getafe faltan otros y
más cosas en lo que a educación se refiere y en
ese punto final de la manifestación, como se
había hecho en el Pleno, se repasaron esas ca-
rencias: siete escuelas infantiles, un colegio de
infantil y primaria en El Rosón, un centro de
educación especial, Bachillerato en Perales del
Río, las rutas escolares en El Bercial y Perales,
nuevas modalidades de formación en aviónica
y energías renovables, el Bachillerato en Artes
Escénicas, el programa Escuela 2.0… Desde la
plataforma se denuncia también los recortes

en educación en los presupuestos regionales,
así como los recortes de personal y medios, y el
desvío de fondos a la educación privada por
parte del Gobierno de Esperanza Aguirre en de-
trimento de la pública. Desde el PP local, María
Jesús Fraile defendió en el Pleno, y entre abu-
cheos del público, la gestión de su presidenta,
para quien dice que la educación es una priori-
dad. Pero los datos desde la plataforma lo
cuentan diferente. Entre otros apuntes, en los
últimos 10 años de un 70% de escuelas públi-
cas en la Comunidad se ha pasado a un 52%,
Madrid es la Comunidad que menos PIB desti-
na a educación, etc. S.Z.

Clases de
mates, latín y
hasta religión

Asiento en el Pleno
Susana Zorraquino

Tamaño de la muestra:diseñada: 400 entrevistas;
realizada: 404 entrevistas.
Afijación:proporcional, por distrito.
Tipo de entrevista: telefónica, asistida por
ordenador (sistema CA TI).
Error muestral:para un nivel de confianza
del 95,5% (2 sigmas), en el caso más desfavorable 
(p=q=50), bajo el supuesto de muestreo aleatorio
simple, el error es de +- 5%.
Fechas del trabajo de campo:
del 20 al 25 de octubre.
Equipo de campo: INWAI SL.

FICHA TÉCNICA

Más de 500 personas (datos proporcionados por el Ayuntamiento) salieron a la calle. / David Calle

El 22 de noviembre el borrador se llevará a Pleno

Cole improvisado en El Bercial (ahí se
celebró el último Pleno). Incluso Da-
vid Castro (concejal de Hacienda)

llegó al centro con chupa-chups, u otra mar-
ca, recordando los recreos donde volaban las
chuches. En esa clase vespertina, donde ha-
bía sobre todo profesores y padres entre los
asientos, se habló únicamente de educación
y en el examen final, adelantamos resulta-
dos, la Comunidad suspende según la nota
otorgada por los profesores (sindicatos, aso-
ciaciones y PSOE e IU). Y no solo catea sino
que hasta el director del colegio, de nombre
aquí Pedro Castro (alcalde), quiere la expul-
sión del centro de la alumna Esperanza Agui-
rre: “¡Que se vaya! ¡Pero que se vaya ya!”. La
razón es su conducta. Hay que portarse bien.
Y desde PSOE e IU, quienes redactaron las
preguntas del examen (moción), afirman que
Aguirre y sus compañeros de pupitre (Go-
bierno regional) no cumplen en educación.
Únicamente un sector del claustro (el PP)
aprobaba a la Comunidad, aunque entre abu-
cheos e incluso insultos por parte de los asis-
tentes. “¡UUUhhhh! ¡Pero qué morro tenéis!”,
gritaban desde el público al oír que entre las
prioridades de la Comunidad está la educa-
ción, que su partida en los presupuestos sube
o que el próximo año los centros tendrán pi-
zarras digitales. De hecho, la docente María
Jesús Fraile (concejala popular) pedía la me-
diación por parte del director. “El alcalde so-
lo es alcalde para IU y PSOE”, dijo. 
Repaso de lecciones. Algunos apuntes. His-
toria: desde la FAPA, Federación de Asocia-
ciones de Padres y Madres, se remontaron a
los 50 porque “si sigue así” se volverá a ir “a
clase en burro”. Desde la Junta de Portavo-
ces 0-6 explicaron los años 60 con las guar-
derías, los 70 y 80 con la red pública de edu-
cación infantil y a partir de 2000, el deterioro
con el afán privatizador y los recortes en los
presupuestos. Matemáticas: algunos porcen-
tajes, como el aumento de un 200,2% del nú-
mero de conciertos educativos, la fracción
solo 1/3 de centros son realmente de gestión
pública o las sumas y las restas con 13.000
alumnos más, este año hay 2.500 profesores
menos. Economía: “Como siempre, cuestión
de dinero”, explicó el profesor de Formación
Profesional Ricardo González, o la contrata-
ción de profesores a través de ETT (no lista
de oposición). Lenguaje: el que tiene la con-
sejera de Educación, Lucía Figar, y que lo ex-
puso en un discurso de un folio aproximada-
mente en Italia, en un Congreso de
Comunión y Liberación, al confirmar su
apuesta por el modelo concertado privado.
Latín: Julio Rogero, de Movimientos de Re-
novación Pedagógica, explicó la proceden-
cia de pública, del lat. publĭcus, pueblo, “a ve-
ces lo olvidamos”. Sociales: la Comunidad
convierte a los coles privados “en guetos” y
“tratan de hacer de la escuela pública el lugar
de los pobres” (expresiones de Rogero).
Plástica: “Han dibujado [el PP] un panorama
llamémoslo inexacto” (palabras de María
Luisa Gollerizo, de IU). Naturales: los hábi-
tos saludables, y el ejemplo lo pone la con-
cejala de Educación, Carmen Duque, al decir
que las empresas que están al frente de la
gestión de los colegios “cambian el zumo por
el agua” y ahorran “hasta en calefacción”. Ge-
ografía: “Ven los planos al revés” (Gollerizo al
PP). Y para ir concluyendo la jornada lectiva
de hoy, religión, para quien la diera: dice la
Comunidad “que vengan todos los niños que
Dios quiera, pero ¿dónde van luego?” (alcal-
de) y “comulgar con ruedas de molino” (Go-
llerizo). Otro cursillo, y según también Golle-
rizo, es el que hacen desde Génova: “Os lavan
el cerebro”. Termina la clase.

Pleno celebrado el 10 de noviembre

Manifestación por un colegio en el Magallanes
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en comunidad

Recortes sindicales y extinción de empresas públicas,
las medidas anticrisis de Aguirre

El Consejo de Gobierno de la
Comunidad de Madrid ha
aprobado varias medidas po-

lémicas destinadas a aumentar el aho-
rro en 2011, entre las que destacan
tanto la reducción de las horas de re-
presentación de los liberados sindica-
les como la reducción de la estructura
del sector público regional.
Enmarcado en la Ley de Acompaña-
miento de los Presupuestos, se ha
confirmado que los liberados sindica-
les solo dispondrán de 40 horas de re-
presentación, en vez de las 75 de las
que disfrutaban hasta ahora. El objeti-
vo inicial del Gobierno regional era el
de reducir el número de liberados, que
cifra en unos 3.500, pero con esta otra
medida alcanza un ahorro de 73 mi-
llones de euros, muy próximo al que
tenía previsto. Desde Izquierda Unida
se acusa a Esperanza Aguirre de que-
rer “liquidar el movimiento sindical,
diezmar la defensa de los trabajado-
res y hacer de la región el paraíso del
liberalismo económico”, según pala-
bras de su portavoz, Gregorio Gordo,
en el Pleno de la Asamblea de Madrid.
Este grupo político cree que el recorte
a los liberados “puede ser inconstitu-
cional” y que con él se consigue “dar
un vuelco a las relaciones laborales
que afectan a toda la estructura de la

negociación colectiva. Se acercan
más a medidas preconstitucionales
que a las propias del siglo XXI”, expli-
có Gordo. La presidenta regional, por
su parte, replicó que “la ley establece
con claridad la cantidad de horas de
los liberados sindicales: 40 al mes” y
recordó que esa ley, el Estatuto básico
del empleado público, fue aprobada
“por las Cortes Generales en 2007, vo-
tada por los miembros de IU y del
PSOE, no por el PP”. “De acuerdo con
esa ley, por cada Ministerio hay un co-
mité de empresa. El equivalente en la
Comunidad de Madrid sería uno por
cada Consejería y por eso no acepta-
mos que haya 110 comités”, afirmó
Aguirre. Desde los sindicatos se incide
en la falta de voluntad para alcanzar
un consenso entre ambas partes. Fer-
nando Sánchez, portavoz de la Fede-
ración de Servicios Públicos de UGT,
cree que “no ha habido interés por lle-
gar a un acuerdo. Es una actuación
que va encaminada a lanzarnos fuera
de la realidad de la Comunidad de Ma-
drid”. Por su parte, el secretario del
Sector de Administración autonómi-
ca de CC OO, Javier Díaz, aseguró que
“no vamos a renunciar a la vulnera-
ción radical de un modelo de dere-
chos consolidados que no ampara la
Constitución”. Ante estas críticas,

Aguirre se defiende asegurando que
durante la negociación “se han entre-
gado 20 textos distintos a los sindica-
tos y no se puede seguir exactamente
igual que antes de la crisis. Hay que
aplicar austeridad, eficacia y solidari-
dad con los demás”.

Desaparecen 102
empresas públicas
La otra cara de los recortes presu-
puestarios es la reducción de la es-
tructura del sector público regional.
La Comunidad ha aprobado la supre-
sión de 19 entidades públicas, así co-

mo la eliminación de 76 órganos cole-
giados, la mayoría de carácter consul-
tivo, dos órganos administrativos,
otros dos de capital-riesgo, dos con-
sorcios y una empresa mercantil, para
un ahorro de 23 millones de euros. Pe-
se a ello, solo desaparecen 24 puestos
directivos y los funcionarios se inte-
grarán en sus respectivas consejerías,
mientras que el Gobierno regional ga-
rantiza “la prestación de unos servi-
cios públicos esenciales de calidad”.
Entre las entidades afectadas desta-
can la extinción del Consejo de la Ju-
ventud, la Sociedad Campus de Justi-
cia, el Instituto Madrileño de
Desarrollo (Imade), Turismo de Ma-
drid, Aeropuertos de Madrid, el Con-
sejo de la Mujer o la enajenación de la
participación de la Comunidad en Ge-
desma (Gestión y Desarrollo del Me-
dioambiente de Madrid).
Ambas medidas se enmarcan en el
Plan de Austeridad que se puso en
marcha a mediados de 2008 y por el
cual se ha reducido el número de con-
sejerías. También han disminuido en
un 13% los gastos en arrendamientos,
un 30% en publicaciones, un 15% en
comunicaciones oficiales, un 10% en
atenciones protocolarias y un 9,1% en
gasto de material de oficina.

David Pérez

Los liberados sindicales pasan a tener 40 horas de representación, en vez de las 75 anteriores

“En Madrid hay una cultura
muy grande en cuanto a calidad

y excelencia empresarial”

Madrid Excelente es un certi-
ficado que reconoce la cali-
dad en la gestión empresa-

rial, una cualidad que puede verse
afectada en tiempos de crisis. Sin em-
bargo, son ya 244 las empresas madri-
leñas que pueden presumir de osten-
tar este sello, de las cuales tres tienen
su sede en Getafe. Son Mesat, Forma-
ción y Educación Integral y Centro de
Educación Vial San José. La directora
general de la marca, Alejandra Polac-
ci, explica que esta certificación debe-
ría ser para las empresas “el punto de
partida y no la meta” ya que toda or-
ganización debería llevar la excelen-
cia en la gestión “en el ADN”.
¿Qué es Madrid Excelente?
Madrid Excelente es el reconocimien-
to que otorga la Comunidad de Ma-
drid a la excelencia en gestión y, por
tanto, es un sello que avala la gestión
de una organización y la analiza desde

una perspectiva de 360 grados: todas
sus relaciones con clientes, proveedo-
res o accionistas, la relación que tiene
con el medio ambiente, la innova-
ción… se analiza absolutamente todo
para determinar si una organización
tiene la excelencia en su gestión.
¿Qué beneficios reporta obtener
el sello Madrid Excelente?
El sello Madrid Excelente tiene varias
ventajas respecto a cualquier otro.
Una vez que la organización entra
dentro de Madrid Excelente obtiene
una promoción sin igual a través de
nuestros medios de comunicación,
mediante acuerdos que hacemos con
los medios generales y económicos
de promoción de las empresas. Tam-
bién recibe formación gratuita para
todos sus empleados y directivos y ad-
quiere la posibilidad de formar parte
de un importante networkque se hace
a través de congresos o de intercam-

bio de experiencias. Estas son venta-
jas muy importantes, pero el motivo
principal por el que una organización
debería animarse a solicitar un sello y,
por tanto, a someterse a ese examen,
es para obtener una mejor gestión y
con ella una mayor rentabilidad y una
mayor competitividad.
Pese a la mala situación económica
existente, en la última comisión,
celebrada en julio, obtuvieron el
sello 22 nuevas empresas y tan so-
lo 13 no pudieron renovarlo.
Son unos datos maravillosos. Lo que
hemos visto justo en un momento de
crisis, y por tanto difícil, es que nos he-
mos encontrado con que hay muchas
más empresas que solicitan el sello y
que por tanto quieren tener un reco-
nocimiento de excelencia como Ma-
drid Excelente. Eso significa que
nuestro proyecto está siendo entendi-
do en toda su extensión y que las or-
ganizaciones realmente consideran la
calidad en gestión como un pilar bási-
co para seguir siendo competitivos,
mejorar y salir reforzadas de una si-
tuación complicada.
Apenas cuatro de cada diez em-
presas que poseen el sello tienen
su sede fuera de la capital, ¿es más
difícil lograr la excelencia en otros
municipios?
Tenemos un acuerdo con la Federa-
ción Madrileña de Municipios y esta-
mos haciendo presentaciones para
que todas las localidades de la Comu-
nidad de Madrid y todos los empresa-
rios que están en distintos municipios
puedan tener el sello de Madrid Exce-

lente, por tanto esta es una cifra que
se va a ir incrementando. Lógicamen-
te, hay muchas empresas que tienen
la base en Madrid capital, pero real-
mente en otros sitios como la zona
norte también hay muchas organiza-
ciones y poco a poco iremos cubrien-
do todo el territorio de la Comunidad
de Madrid.
También destaca el dato de que de
estas 244 empresas son pymes el
66%, por solo un 27% de grandes
empresas y un 7% de asociaciones
y colectivos profesionales.
Esto es simplemente porque nuestro
país es un país de pequeñas y media-
nas empresas y sobre todo la Comu-
nidad de Madrid, donde tenemos el
99,72% de pymes, con lo cual es lógico
que el mayor porcentaje de las orga-
nizaciones reconocidas pertenezcan a
este colectivo. Estamos encantados
de que así sea porque al constituir el
grueso de nuestro tejido empresarial,
cuantas más pymes tengan el sello
más excelencia tendremos en el teji-
do empresarial.
Siempre has asegurado que el re-
conocimiento de Madrid Exce-
lente debe ser para las empresas
un punto de partida, no la meta
¿Por qué?
Nosotros lo que queremos es que la
gente haga las cosas con convenci-
miento, por lo que la cuestión no es
obtener el certificado Madrid Exce-
lente para colgarlo de la pared o co-
mo si fuera una operación de marke-
ting de la que luego te olvidas. Ha de
ser un punto de partida porque deben

llevarlo, digamos, en el ADN de la
propia organización, como una filo-
sofía de trabajo de hacer bien las co-
sas. Esa es la cultura que debería te-
ner toda organización.
Desde la experiencia de Madrid
Excelente en el análisis de la ges-
tión empresarial, ¿cómo dirías que
se encuentra actualmente el esta-
do de salud del tejido empresarial
madrileño?
En Madrid gozamos de un maravillo-
so tejido empresarial, muy dinámico,
muy dispuesto y con una cultura muy
grande en cuanto a calidad y excelen-
cia. Lo que queremos hacer a través
de Madrid Excelente es potenciarlo y
ofrecer desde la Comunidad de Ma-
drid un entorno que sea amigable, co-
mo decimos un business friendly, pa-
ra que pueda desarrollar e impulsar
los negocios.
¿Qué consejos darías a las empre-
sas para superar esta situación de
crisis?
Que sigan apostando por la calidad en
toda su gestión, implicando a toda la
organización. También por la innova-
ción, pero no solo en términos de I+D
sino en cualquiera de los campos: en
la forma de distribuir, de llevar el pro-
ducto al cliente, de hacer marketing
e incluso en la forma de organizar su
propio equipo. Además, les diría que
confíen en que, por lo menos en la Co-
munidad de Madrid, pondremos todo
lo que está en nuestras manos para
crear un entorno que les facilite que
sigan adelante y sigan triunfando.

David Pérez

Alejandra Polacci,directora general de Madrid Excelente

Entrada al Imade, uno de los organismos que desaparece. / D.C

Foto cedida por Madrid Excelente
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La correcta representación estadística de una po-
blación mediante una muestra depende mucho
más de una correcta selección de la muestra que

de su tamaño, siempre que entendamos que el tamaño
está asociado a un margen de error, que es el error de
muestreo, y que se puede conocer a priori. En este ca-
so, 400 entrevistas en Getafe, el error máximo de mues-
treo es de + 5% y, para que se entienda cómo cambia el
error con el tamaño de la muestra es interesante ver
que reducir un solo punto ese error, es decir, bajarlo a +
4%, cuesta 220 entrevistas (620 en total), es decir, incre-
mentar la muestra y el coste en algo más de un 50%. La
tabla siguiente permite ver esto con más variantes. Por
ejemplo, para reducir nuestro error a la mitad tenemos
que multiplicar la muestra por 4. 

En cada estudio hay que decidir qué error podemos
aceptar… con los recursos disponibles. Para el caso que
nos ocupa, un 5% parece perfectamente aceptable, no
nos vamos a equivocar, por efecto de ese error, en qué
partido va a ser el más votado, en si podría haber un cam-
bio en la Alcaldía, en si el alcalde es mucho más conoci-
do que otros líderes… Lo que sí podría conducirnos a
errores mucho más grandes es descuidar cómo selec-
cionamos la muestra. Por ejemplo, si seleccionamos mu-
chos más hombres que mujeres, o muchas personas ma-
yores o muchas amas de casa, que son más fáciles de
encontrar en casa, etc. Pero, para no incurrir en ese tipo
de errores, hemos exigido que nuestra muestra tenga la
misma proporción de hombres y mujeres que la pobla-
ción de Getafe, que se distribuyan como esa población
por edad y por relación con la actividad. A mayor abun-
damiento, para que no nos salgan muchos de una zona y
pocos de otra, hemos exigido una distribución territorial
de la muestra que refleja la distribución de la población.
Por más que vaya contra la intuición, con muestras pe-
queñas se puede representar muy bien a poblaciones
grandes. Esa es la razón fundamental por la que se hacen
y se seguirán haciendo encuestas como esta.
La notoriedad de un líder político, de una marca co-
mercial, etc. viene dada por la cantidad de personas de
una población determinada que conocen a ese líder, a
esa marca comercial, etc. Como en las encuestas esta-
dísticas representamos a la población por una mues-
tra, si al alcalde le conoce el 96% de los entrevistados,
diremos que el alcalde tiene una notoriedad del 96%.
Ahora bien, para un líder político no basta ser muy co-
nocido. Para que el electorado decida votar más a un lí-
der que a otro tiene que suceder que, en igualdad de
otras condiciones, que uno tenga más prestigio que
otro. El prestigio se representa mediante una valora-
ción, mediante una nota (en este caso, entre 0 y 10) que
le ponen los entrevistados a cada líder que conocen.
Pero, cuando tenemos dos líderes con notoriedades
muy diferentes, comparar sus valoraciones puede re-
sultar muy engañoso (por ejemplo, puede haber un lí-
der muy bien valorado, pero al que solo conoce un cír-
culo muy estrecho de sus relaciones; esto puede
representar muy mal lo que sucederá cuando le vayan
conociendo otras personas). Por eso, ofrecemos un ín-
dice sintético, el Índice Sintético de Reputación (pro-
puesto por el equipo de estudios Qíndice), que se cons-
truye reduciendo la notoriedad a una escala de 0 a 10
(por ejemplo, un líder al que conoce un 85% de la po-
blación, tendría un valor de 8,5 en esta escala) y multi-
plicando después este valor de notoriedad por el valor
de prestigio (es decir, un líder al que conoce un 85% de
la población y cuya valoración media en la escala de
prestigio es de 6,0, tiene un índice sintético de 51; tiene
interés darse cuenta de que el valor máximo sería de
100 y el mínimo sería de 0 –un líder al que conoce todo
el mundo y todos le valoran con un 10; o un líder al que
no conoce nadie o al que, conociéndole poco o mucho,
todo el mundo le valora con un 0, respectivamente-).
Por tanto, el ISR es un medidor de distancias entre lí-
deres, con una interpretación muy intuitiva, porque se
puede entender como un %. Un líder con un ISR de 36,
tiene un 36% de la reputación que puede tener un líder;
otro, con 55, tiene un 55% de lo mismo, es decir, 19 pun-
tos porcentuales más.
Ser muy conocido es importante porque es una condi-
ción necesaria para encarnar con eficacia una pro-
puesta política o representar a una  marca política. Pa-
ra que se entienda la naturaleza de esta condición,
podemos entender la actuación de un partido político
en el mercado electoral como un sistema productivo
(cara a unas elecciones, ese sistema está orientado a
“producir” votos). Pues bien, un líder sin notoriedad
equivaldría a un cuello de botella en el sistema produc-
tivo. Es como si una fábrica de puertas tiene en el túnel
de barnizado una limitación de 30 puertas por hora y
necesita para ser viable sacar 100. Da lo mismo que ca-
da hora acumule 100 puertas delante del túnel de bar-
nizado, sólo saldrán 30 y la fábrica quebrará. Del mismo
modo, un líder político al que no conoce sino una pe-
queña fracción del electorado potencial puede tener un
arsenal de mensajes políticos, pero no conseguirá ha-
cerlos llegar al electorado eficazmente.
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política

Para leer
una encuesta

CON FIRMA
Juan Carlos Rodríguez Rojo, INWAI SL

Muestra: 100 400 624 1.110 1.600

Error (%): 10 5 4 3 2,5

FE DE ERRATAS
En la página 9 del número 192 de GETAFE CAPITAL aparecía un
gráfico sobre la notoriedad de los líderes políticos con unos datos
erróneos. Los correctos, correspondientes a notoriedad, valoración y
popularidad respectivamente, son: Pedro Castro 96%, 4,9 y 47; Carlos
González: 20%, 5,1 y 10; Javier Viondi: 5%, 5,0 y 3 y José Luis Morato:
9%, 4,9 y 4.

11 concejales para PP y PSOE; 4 para IU; entra en

escena UPyD con 1. Esos son los resultados de la

encuesta que realizó GETAFE CAPITAL sobre la

intención de voto y la valoración que se hace de los

líderes políticos (se puede ampliar la información en la

web www.getafecapital.com). Dos semanas más tarde,

los líderes de cada uno de los partidos hacen balance de

los resultados obtenidos. Raquel González

Pedro Castro, candidato del PSOE, se
muestra satisfecho con los datos de una

encuesta que le vuelven a colocar como el
partido más votado “en unos tiempos difíci-
les donde hemos atravesado un recorte de
recursos y una huelga general. Las medidas
han sido duras, valientes y necesarias” y a pe-
sar de todo “seríamos el partido más votado”.
El aumento de su socio en el Gobierno, Cas-
tro lo atribuye a “un producto de las circuns-
tancias”, fruto de esa movilización social que
se ha producido. También asegura que
“UPyD va a tener dificultades para entrar, pe-

ro ya veremos”. “En los tiempos que vivimos
esta valoración no está mal”, afirma el alcal-
de sobre la puntuación que se le da a los líde-
res políticos, rondando el aprobado. “Son
tiempos difíciles para la política”. Sin embar-
go, se muestra satisfecho con la valoración
que se hace de la gestión “que se ve desde un
marco de eficacia”. Y asume su responsabili-
dad al suspender en su gestión como alcal-
de. “Soy el responsable de todo y en los mo-
mentos difíciles también”. Respecto a la
gestión de la oposición, que suspende, “en
los 16 años que lleva en el cargo no ha traba-

jado hacia la ca-
lle. No ser cono-
cido tiene sus
consecuencias”. 
De los proble-
mas que acucian
al municipio el que más preocupa a Castro
“es el paro y las viviendas. El resto de pro-
blemas, aunque importantes, no son servi-
cios determinantes ni vitales. El objetivo pri-
mordial ahora es acabar con el paro”. En
conclusión, “la encuesta me parece que re-
fleja datos positivos”.

“UPyD va a tener dificultades para entrar”

Pedro Castro, PSOE

“Hay un de-
seo de

cambio por parte
de los vecinos, un
cansancio por el
modelo que re-

presenta Pedro Castro y la victoria del PP está
más cerca que nunca”. Así valora Carlos Gon-
zález, presidente del PP de Getafe, la encuesta
publicada por GETAFE CAPITAL. “El PP es el
único partido que sube elección tras elección.
El PSOE y Pedro Castro representan al pasado
y están a la baja”. Sin embargo, los populares
manejan datos más favorables. “Nuestras en-
cuestas nos acercan a la mayoría absoluta”, aun-

que González basa su verdadera apreciación en
“estar a pie de calle, ahí es donde conocemos y
valoramos las políticas que tenemos que hacer”.
El aumento de votos hacia la derecha se haría a
costa de “aquellos socialistas de bien, desen-
cantados”, fundamentalmente por “las políticas
antisociales del PSOE, que está haciendo un
grave daño a los vecinos de Getafe”. 
No le preocupa la entrada en liza de una nueva
fuerza política como podría ser UPyD. “Tengo
claro que todas las fuerzas políticas del munici-
pio representan a los ciudadanos. El partido va
a gobernar y siempre vamos a tener en cuenta al
resto de fuerzas políticas. Todas son respeta-
bles”. Y no percibe la falta de valoración por par-

te de los vecinos. “Lo que percibo en la calle
cuando ponemos la oficina móvil es que la gen-
te tiene necesidad de hablar con los políticos,
de que los escuchen. No me preocupa la valora-
ción personal que se haga”, asegura. 
Tampoco confía en los datos que se aportan so-
bre la gestión del PP, que suspende. “Discrepo
totalmente: si fuera una gestión negativa del
partido no habría este incremento tan contun-
dente en intención de voto por parte del PP y
no habría un castigo tan evidente al PSOE y a
Pedro Castro. La realidad está en la calle y cada
vez que sale el PP es positivo, la confianza, la
respuesta vecinal, y esto denota que en el PP va-
mos a gobernar”. 

“Hay un cansancio del modelo socialista”

Carlos González, PP

Desde Izquierda Unida, con Javier Viondi a
la cabeza, se valora positivamente el “in-

cremento a 4 concejales” que refleja esta en-
cuesta. “La sorpresa es que el PSOE baja dos
concejales, y entra UPyD, con lo que habría un
nuevo panorama en el Ayuntamiento. Esto re-
fleja quién representa verdaderamente a la iz-
quierda en el municipio”. “Es discutible que va-
yamos a ser llave: no estamos para poner
alcaldes socialistas, sino para hacer nuestra po-
lítica. Plantearemos el programa previsto y si es
posible firmaremos un acuerdo… o no. Si al fi-
nal determinamos nosotros la gobernabilidad,
impediremos que el Partido Popular gobierne

en este municipio, que no quiere decir que lle-
guemos a un acuerdo de gobierno con el PSOE.
No tenemos ningún problema en estar cuatro
años en la oposición”. El escenario es distinto al
de hace unos meses porque “el PSOE ha de-
fraudado a los ciudadanos de este país y le ha
dado la espalda a la clase trabajadora”. 
El rechazo y la falta de valoración de la clase
política “viene precedido de la corrupción y del
bipartidismo. La gente está cansada de ver
quién es más corrupto de las dos organizacio-
nes políticas”. Sin embargo, Viondi está satisfe-
cho de que la ciudadanía apruebe la gestión del
Gobierno municipal “y me voy a arrogar ese éxi-

to: la ciudadanía
nos aprueba por
lo que IU impide
en este gobierno.
El alcalde tam-
bién se lo tiene
que hacer ver cuando no se aprueba su ges-
tión, y también se lo tiene que hacer ver el PP
de Getafe, que sus propios votantes suspendan
su gestión”. Respecto a los problemas munici-
pales “algo no estamos haciendo bien cuando
se repiten. La limpieza es mejorable, siempre;
pero eso tiene que ser con una empresa muni-
cipal, no privada”.

“Si somos llave, impediremos que el PP gobierne”
Javier Viondi, IU

Para José Luis
Morato, can-

didato de UPyD,
la entrada de su
partido en el
Ayuntamiento,

que obtendría un concejal, “refleja el sentir del
municipio, que busca una alternativa”. “El casti-
go es a la gestión de Pedro Castro”, y el gran be-
neficiado es IU “que puede absorber a parte de
los descontentos socialistas, aunque votar IU es
lo mismo que votar PSOE”. Aún restan cerca de
200 días para las elecciones “y cuando estemos

más cerca las cosas variarán. En unas eleccio-
nes 100 votos pueden marcar mucha diferen-
cia”. Morato también advierte de que “el efecto
Pedro Castro funcionará restando fuerza a IU.
Aunque el alcalde llega muy deteriorado, con
una ruptura clara en el PSOE. El proyecto so-
cialista en Getafe no tiene futuro”. Entiende que
los líderes tengan tan baja calificación. “Los po-
líticos somos injustos con los ciudadanos, por-
que nos hemos despreocupado, pero el ciuda-
dano también es injusto porque no quiere
participar”. 
Sobre la oposición asegura que utiliza la táctica

“de no hablar para no meter la pata. No sé si por
falta de capacidad o por estrategia; mucho me
temo que por lo primero”, así que no le extraña
la baja calificación que le dan a su gestión los
vecinos. La gestión municipal sí que se lleva las
críticas del candidato de UPyD: “Yo le daría un
muy deficiente. No se preocupan por los ciuda-
danos. A nosotros no nos preocupan los conce-
jales, sino los problemas que tienen los vecinos:
se está llevando una mala política con el pro-
blema de los aparcamientos casi obligando a los
vecinos a comprar una plaza; y en el tema de la
limpieza, LYMA está mal gestionada”.

“El efecto Pedro Castro le restará fuerza a IU”
José Luis Morato, UPyD

Los líderes opinan
sobre la encuesta
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urbanismo

Hablar hoy en día de urbanismo es
casi sinónimo de rechazo.
El urbanismo tiene dos facetas. Una
que define el contenido de derecho de
propiedad del suelo, y dice de cada
parcela lo que vale y lo que se puede
construir. Eso desvirtúa la otra faceta
que es la de prefigurar el futuro de la
ciudad. Esas dos cosas habría que des-
vincularlas. Suelo pensar que urbanis-
mo es hacer una ciudad mejor. 
¿Se nos ha ido un poco la cabeza?
No. En España la burguesía, que es la
que en otros países ha hecho la revo-
lución industrial, aquí hizo una revolu-
ción urbanística. Hicieron planes de
ensanche para crear suelo e invertir en
él en lugar de en fábricas. La gente in-
vierte en productos inmobiliarios por-
que hasta ahora había una revaloriza-
ción tremenda. Se construyó de forma
desmesurada y hay que replantearlo.
¿Y cómo se puede replantear?
Hay dos problemas, dos retos muy
grandes. Uno es planetario: desde me-
diados de los años 80 la huella ecoló-
gica de la Tierra es superior a la Tie-
rra: estamos consumiendo más de lo
que la Tierra es capaz de producir y de
reciclar. Durante miles de años se ha
ido acumulando un capital energético
y ahora lo estamos usando. Cuando
se acaben las reservas no podremos
seguir sobreconsumiendo el planeta.
Y como nuestros territorios están or-
ganizados suponiendo que la energía
es infinita, todas las periferias de las
grandes ciudades están fragmentadas,
hechas pedazos: El Bercial, el Sector
III… y son además zonas muy iguales,
muy segregadas, la gente que vive en
un sitio es de un tipo, en otro sitio es-
tán las oficinas… todo está roto y el
funcionamiento es muy ineficiente.
Necesitas moverte entre los trozos y
el consumo es muy grande, y se gene-
ra mucha contaminación. 

¿Qué se ha hecho mal?
La inversión en nuestro país se ha ca-
nalizado hacia el tema inmobiliario.
Hay un montón de viviendas sin ocu-
par, y están en sitios muy alejados. Se-
guridad, educación, limpieza… los
ayuntamientos tienen que dar servicio
y no pueden, han empezado a entrar
en bancarrota. Es un momento críti-
co, pero adecuado para empezar a re-
pensar las cosas. En las jornadas se
tratarán las ciudades en áreas metro-
politanas. En la Madrid ahora mismo
no hay planeamiento territorial. Los
planes de urbanismo los hace cada
ayuntamiento sin tener en cuenta lo
que está haciendo el otro. Getafe tiene
uno y Leganés otro y no hay nada ni
nadie que los coordine. 
¿Y en Getafe?
Todas las ciudades han seguido el mis-
mo patrón. Los ayuntamientos han
decidido que una de sus fuentes de in-
gresos fundamentales era el urbanis-
mo y que lo mejor era extenderse y no

se preocuparon de la ciudad que ha-
bía. Cada vez que crecían recibían di-
nero y ese dinero daba servicio a los
que iban apareciendo. Se montaba co-
mo una especie de economía pirami-
dal, que llegó un momento en que fa-
lló. Nadie construye más y como no
me entra dinero, no puedo dar servi-
cio a los otros y entro en bancarrota.
Se ha hecho mal en todos los sitios. 

¿Qué soluciones hay?
Solo hay tres posibilidades de salir:
una es que disminuya la población del
planeta: si somos menos, tocamos a
más tarta; pero eso es duro. Otra op-
ción es que consumamos menos, lo
que significa cambiar el sistema de va-
lores. La labor del técnico, por otra
parte, es hacerlo mejor y con lo mis-

mo conseguir más cosas, pero este as-
pecto no será suficiente. Vamos a te-
ner que cambiar el sistema de valores
y si no lo hacemos voluntariamente
será obligado; y seguramente va a te-
ner que disminuir la población. La hu-
manidad se suele autorregular cuan-
do llega el momento. Pero no vamos a
pensar que es algo automático, por-
que si dejamos que esto se descontro-
le va a haber mucha gente que sufra. 
¿No es demasiado tarde?
Tengo bastantes esperanzas porque la
humanidad ha sabido salir de sus re-
tos. El asunto es saber salir con los
menores efectos colaterales. El urba-
nismo es una parte, que tiene que to-
mar sus decisiones, sus cambios. Hay
que hacer territorios que funcionen
mucho más eficientemente, cambiar
el modelo de desarrollo por exten-
sión, hay que volver la mirada a las
ciudades tradicionales porque funcio-
naban muy eficientemente. 
¿Y qué se puede hacer con las ciu-

dades que ya tenemos levantadas?
Está la ciudad tradicional, histórica,
que habrá que adaptarla: rehabilitar lo
que se pueda, renovar, tirar… es terri-
torio antropizado y devolverlo a la na-
turaleza es tan costoso que no merece
la pena. Luego tenemos la ciudad frag-
mentada, de la periferia, que hemos
ido construyendo a trozos y que hay
que repensar porque no es viable.
Ahora mismo sí lo es en el Occidente
que estamos, pero en 10 años no lo va
a ser: en cuanto la gasolina suba a 100
dólares va a empezar a haber dificul-
tades, porque todo está fundamenta-
do en desplazamientos privados. Ha-
brá que hacer una ciudad más
compleja: introducir gente que no sea
del mismo tipo, empleos, industria…
se ha intentado separar cada una de
las partes de una ciudad y habrá que
volver a juntarlas. La ciudad fragmen-
tada es un caos, no se sabe donde em-
pieza y donde termina. 

¿Propone una revolución?
No. El que pongas una industria al la-
do de un chalé no quiere decir que sea
una industria contaminante. Pero hay
cosas que se pueden hacer. En los hi-
permercados, los ayuntamientos po-
drían decir: te dejo que instales un
Corte Inglés, pero a cambio en ese es-
pacio me pones un centro de ancia-
nos, una biblioteca y una guardería.
Así la gente no irá allí solo a comprar. 
Cuando hablamos de sostenibili-
dad no queremos decir poner unas
placas de energía solar únicamen-
te, ¿no es así?
Hay dos cosas que no se deben con-
fundir. Las cuestiones ambientales se
resuelven de forma local; las cuestio-
nes de sostenibilidad son planetarias.
La sostenibilidad es una cuestión de
justicia: intergeneracional, porque si
consumimos ahora las reservas a
nuestros hijos no les quedará nada; in-
terterritorial, porque no puedo estar
consumiendo una barbaridad cuando
a mi lado no están consumiendo casi
nada; y de justicia social. Si calculas la
huella ecológica puedes ver que si eres
una persona de clase media-baja, que
no tiene coche, que consume determi-
nada cantidad de cosas…  mientras
que si eres de clase alta la huella es al-
tísima. Yo estoy seguro de que mi hue-
lla ecológica es de 15. Dubai que es el
país con más huella tiene 11,9. Y eso
que procuro ser lo más sostenible que
puedo. Y no hay forma humana de re-
solverlo. Dentro de Getafe estoy segu-
ro de que hay gente que no llega a la
huella ecológica de 2,2 que es la me-
dia de la humanidad, porque no tienen
capacidad de consumo. 

Raquel González

José Fariña, catedrático de Urbanismo de la ETSI de Arquitectura de Madrid

Miércoles, 24 de noviembre
10.00 Apertura y presentación (Pedro Castro, alcalde de Getafe)
10.15 Diagnosis de situación urbanística de las ciudades en regiones metropolitanas

Políticas urbanas en las ciudades europeas 
11.00 Inauguración oficial (Beatriz Corredor, secretaria de Estado de la Vivienda) 
12.00 La financiación y la gestión económica de los municipios 
16.30 La regeneración e integración de barrios 
18.30 Mesa redonda 

Jueves, 25 de noviembre
10.00 La escala del urbanismo en regiones metropolitanas 
12.30 Planificación metropolitana 
16.30 Integración de vecindad, infraestructuras, dotaciones y equipamientos 
18.30 Mesa redonda

Viernes, 26 de noviembre
10.00 El medioambiente: energías renovables 
12.00 La ciudad sostenible 
13.00 Clausura (Víctor Morlán, secretario de Estado de Planificación en Infraestructuras)
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Hablar de urbanismo es también hablar de sostenibilidad,

de proyectos para una nueva ciudad. Así lo entiende José

Fariña, catedrático de Urbanismo de la Escuela Técnica

Superior de Arquitectura de Madrid, que será uno de los

ponentes en las Jornadas Internacionales de Urbanismo

que se desarrollarán el 24, 25 y 26 de noviembre en el

Teatro García Lorca, organizadas por el Centro Unesco.

Con la presencia de reconocidas personalidades del

urbanismo, durante tres días se debatirá sobre los retos

que deben asumir las ciudades de áreas metropolitanas.

“La sostenibilidad es un
problema de justicia”

Jornadas Internacionales
de Urbanismo. Programa:
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“Vamos a tener que
cambiar el sistema

de valores” 

“La humanidad se
suele autorregular

cuando llega
el momento”
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sociedad

O
cho de la mañana. En el ex-
terior de los juzgados de Ge-
tafe hace frío, mucho frío. El

termómetro se queda en negativo,
por primera vez este año. Y en la ave-
nida Juan Carlos I se agolpan cerca
de medio centenar de personas. Su
día ha empezado antes. Para Pilar a
las doce de la noche. A esa hora se
preparó un bocadillo, se pertrechó de
un buen abrigo, un gorro, una bufan-
da y la ropa de lana que le permitiera
pasar la noche lo más a gusto posible.
Porque hoy Pilar no aspira a dormir.
Su objetivo es coger un número, uno
de los 20 que se entregan en la puerta
del Registro Civil. Su único delito es
querer casarse por el juzgado. “Esto
sí que es amor”, se oye por la cola. 

Repetimos
Es la segunda vez que Pilar pasa por
este trance. En la primera ocasión le
advirtieron que se formaba cola y que
tendría que llegar pronto. Ir a las seis
de la mañana no fue suficiente y se
quedó sin número. “Era vergonzonso.
Allí había hasta una persona en silla
de ruedas, pasando frío en la calle, y
hoy tienen a un bebé de mes y medio
en el coche”, lamenta. En la calle
aguardan aquellos que necesitan rea-
lizar algún trámite relacionado con

expedientes en el Registro Civil: el de
matrimonio y el que se abre para con-
seguir la nacionalidad son los más ha-
bituales. En su segunda visita no se lo
pensó: “Prefiero ir a las doce de la no-
che y asegurarme un puesto, que ir a
las dos o las tres y quedarme sin él”.
Razón no le faltaba. Cuando llega a la
puerta de los juzgados, ya hay una
persona esperando. A las cuatro de la
mañana ya había 20, el tope de los nú-
meros que se van a entregar esa ma-
ñana. O eso esperan, porque de vez
en cuando suceden cosas extrañas.
“Ayer estuvimos toda la noche espe-
rando y cuando entramos nos dijeron
que ese día no se iba a atender”. Sin
más explicaciones. La noche en vela
de Omar García y de su mujer no ha-
bía servido para nada. “Es la quinta
vez en dos meses que pasamos por
esto”. Le han entregado una fotoco-
pia con los documentos que necesita.
En la era de la información, la fotoco-
pia se ha ennegrecido y apenas se dis-
tinguen las letras que hay detrás, esto
es, los papeles que necesita. “Ya me
ha pasado que traigo todos los docu-
mentos y a bolígrafo me añaden otros
más que me faltan”. En ese trámite
“apenas tardan un minuto”. Quieren
inscribir a su hijo. Los trámites se ex-
tienden ya durante dos años. “Y como

es menor, tenemos que venir los dos
padres, y ni siquiera nos dan un justi-
ficante que podamos presentar en el
trabajo”.
El trabajo. Otro caballo de batalla.
Porque en los tiempos que corren,
¿quién puede permitirse pedir días li-
bres para acudir al Registro Civil? So-
nia ha tenido que esperar a sus vaca-
ciones para poder seguir con los
trámites de su nacionalidad. “La últi-
ma vez hice cola desde las tres y cuar-
to de la mañana, conseguí número pe-
ro cuando entré, me dijeron que no
encontraban mi expediente, que vol-
viera otro día”. Perdió un día de tra-
bajo. Esta vez ha esperado a tener dí-
as libres para no perder trabajo. Pilar
trabaja a turnos y lo ha tenido más fá-
cil. Pero ni siquiera así se justifica pa-
sar una noche al raso para hacer una
gestión burocrática. 
Pedro está enfadado. “Llevo 10 meses
esperando los documentos de la na-
cionalidad de mi hija, nacida aquí. Tie-
ne año y medio y todavía no tiene los
papeles arreglados. La semana pasa-
da me dijeron que viniera esta, y el lu-
nes que no atendían a nadie”. Está de-
sesperado. “No puedo pedir más días
libres en el trabajo”. Ha dormido al ra-
so. Lo que ha podido, claro. Junto al
muro de los juzgados. En la calle. Ni
siquiera eso le ha valido. Tenía el nú-
mero 23. Se queda sin entrar.

Apertura de puertas
Con el amanecer llegan los nervios.
La puerta se abre a las nueve, pero ya
comienzan a pasar los vehículos de
los empleados. La indignación crece.
“Antes nos dejaban estar dentro, al
menos un poco más resguardados, y

aparcar en el parkingde los juzgados.
Aquí si llueve, no tenemos la opción
de cobijarnos”. Habla la voz de la ex-
periencia. Margarita ha perdido varias
noches de sueño tratando de arreglar
su nacionalidad. “Hubo un día que te-
nía el número 15 y estaba ilusionada:
esta vez me toca”. Pero su decepción
fue mayúscula cuando se quedó sin
número. “Tienes que coger un núme-
ro por cada expediente que quieras
tramitar. Si tienes dos o tres hijos, tie-
nes que coger esos números”. En esta
ocasión ha tenido más suerte: tiene el

18. Ha llegado a las cuatro de la ma-
ñana. “Iba un ratito al coche a dormir,
venía a pasar lista”. Pero tiene que en-
trar a trabajar a las 11.30 h. “No sé si
me va a dar tiempo. ¡Y a ver con qué
cuerpo voy, sin haber dormido!”. 
Después llega la picaresca. “¿Al-
guien me vende su puesto por 50
euros?”. Y hay quien prefiere volver
a pasar la noche al raso por la canti-
dad que le ofrecen. Bien visto, no es
un mal negocio.
Finalmente los números se reparten.

Un pequeño post-it donde a bolígra-
fo se distingue el preciado número.
Pilar tiene el 3. Esta vez está de enho-
rabuena. Podrá abrir su expediente
de matrimonio. La gente se apeloto-
na ante el Registro Civil. A los perio-
distas nos dicen que nos quedemos
en la calle. Luego el vigilante rectifica
y permite el paso. Uno a uno van co-
giendo los 20 números que se entre-
gan. “Por lo visto hay una persona de
baja”. Normalmente son 30 los que se
reparten, pero no todos los días: lu-
nes, martes, jueves y viernes. Mari
Carmen ya se lo ha aprendido. “Ayer
nos dijeron que nos fuéramos y tenía
el 5”. Hoy tiene el 21. “No trabajo, pe-
ro tengo ganas de dormir. El que tiene
coche, por lo menos, está algo más
calentito, pero el que no…”. Intentan
llegar a un acuerdo. Hacer una lista
para el siguiente día, para que no ten-
gan que volver a guardar cola. Pero
habrá otra gente que vaya a dormir, y
la cosa se presenta complicada. 
“¡Guarden silencio!”. Se grita desde
la recepción. Parece un tanto injusto
que después de tanto frío llamen la
atención. Pero Pilar ya está satisfe-
cha. Consigue gestionar su expe-
diente. Pero su cara se transfigura
cuando sale del despacho. “No me
dan cita con el juez hasta abril. Y des-
pués son 3 meses hasta que dan la
ratificación. Quería casarme en ma-
yo…”. Pero esa ya es otra historia
que ha sido contada: los problemas
que existen en el Registro Civil para
casarse por lo civil. “Es una discrimi-
nación para los que no lo hacemos
por la Iglesia”, lamenta. La noche al
raso tiene un final amargo. 

Raquel González

Una noche haciendo cola
Es el trámite para gestionar expedientes en el Registro Civil

En primer plano, Pilar, haciendo cola para entrar en el Registro Civil. / David Calle

El Registro Civil abre sus puertas. Son las 9.00 h. / David Calle

“No puedo
pedir más días

libres de
trabajo” 

“¿Alguien me
vende su

puesto por 50
euros?”
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La Asociación de Jóvenes
Empresarios de Getafe ha
puesto en marcha la prime-

ra edición de La Ruta del Cóctel,
con la cual pretende “dinamizar el
sector hostelero en Getafe”. Según
explica su presidenta, Mercedes
Afonso, “hay eventos como la Ruta
de la Tapa o la Semana Gastronó-
mica que han tenido un gran éxito,
pero que hasta ahora se habían rea-
lizado en los cafés, bares y restau-
rantes. Ahora toca el turno de los
locales nocturnos”. La idea es sen-
cilla. Cada uno de los 20 locales
que se han adscrito a esta iniciati-
va prepara un cóctel que ofrece a
sus clientes por un precio de 5 eu-
ros, independientemente de que
tenga otros combinados en su car-

ta. Lo más im-
portante es que
los clientes dis-
fruten de un
producto nove-
doso a un pre-
cio asequible, si
bien también se
entregarán tres
premios a los esta-
blecimientos: “El

más importante es el
popular, ya que el público

podrá votar metiendo una pa-
peleta en una urna. Otro lo otorga
un jurado profesional y el tercero
la propia AJE, al establecimiento
que más haya apostado por esta ini-
ciativa”. Además, la organización
adelanta que habrá un premio a
sortear entre todas las papeletas.
Entre los cócteles se podrán en-
contrar clásicos como la caipiriña
o el daiquiri, variantes de otros co-
mo el mojito y mezclas de sabores
totalmente novedosas. Licores co-
mo la ginebra o el ron moreno son
algunos de los ingredientes más re-
currentes, pero sin duda el mayor
protagonismo se lo llevan los zu-
mos y las esencias frutales. Merce-
des Afonso prevé que la iniciativa
“va a tener una buena aceptación
porque mucha gente espera a pro-
mociones para salir y esta es una
forma de animarles” y asegura que

la han publicitado “con 40.000 rute-
ros que muestran planos de la ubi-
cación de cada uno de los estable-
cimientos”. Pese a todo, no se
espera tanta participación como
en otros eventos similares, tales
como la Ruta de la Tapa “porque
esta abarca todas las edades y pue-
den ir desde niños hasta abuelos”
pero sí que el proyecto sirva “para
unir más el sector e incentivar el
consumo”. 

David Pérez
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Veinte locales agitarán
sus cocteleras

La mejor manera de combatir el
frío entre los días 26 y 28 de no-
viembre será calentando el

cuerpo con cualquiera de las recetas
que se presentarán a la primera edición
del concurso gastronómico Getafe a
fuego lento… Premios Puchero. Este
es un homenaje al puchero “que ha si-
do, es y será el plato energético por an-
tonomasia”, según se explica en las ba-
ses del concurso. La idea ha sido
promovida por Acoeg, cuyo presiden-
te, Julio Vallejo, explica que “de lo que
se trata es de dinamizar la hostelería y
la propia ciudad. Queremos hacer ciu-
dad porque se ha sufrido mucho con
las grandes superficies y además la hos-
telería, debido a la crisis, pasa por los
peores momentos de la historia”. En es-
ta primera edición participarán alrede-
dor de una treintena de locales, con la
idea de que “no se repitan platos y de
que sean originales”, pero sobre todo
con la intención de “sacar a la gente a la

calle porque parece que se impone la
cultura de quedarse en casa”.
Los establecimientos han captado la
idea y, por ejemplo, el Piscolabis abrirá
a mediodía para participar en el con-
curso. El precio, único para todos, será
de 1,5 euros por puchero y serán los
propios clientes los que decidan con
sus votos quién se lleva el Puchero de
Oro. Otro de los atractivos para los ciu-
dadanos es que, al menos una vez al
día, pasará por cada local un grupo de
animación y teatro con el espectáculo
Oído cocina.
Lo que sí deja claro Vallejo es que estos
premios nacen para perdurar en el
tiempo: “Hay que crear la costumbre
de que en noviembre se sepa que hay
una feria del puchero. Hemos pensado
en colocar a cada premiado una placa
de bronce en el suelo, para que posean
una distinción que perdure en el tiem-
po. Deben convertirse en los Oscar del
puchero”, concluye. D. P.

“Debemos y tenemos que re-
accionar con contunden-
cia ante la violencia de gé-

nero”. Con estas palabras, el alcalde y la
concejala de Mujer aluden a la respon-
sabilidad de “toda la ciudadanía” para
acabar con esta lacra y animan a la par-
ticipación en los actos que para los días
próximos han organizado desde la De-
legación de Mujer y diferentes asocia-
ciones con motivo del Día Internacio-
nal contra la Violencia de Género (25
de noviembre). Así, y como anotan des-
de el Centro de la Mujer, entre otros ac-
tos destacan la manifestación del día 23
que recorrerá la calle Madrid desde Pa-
lacios hasta el Ayuntamiento a partir de
las 18.00 horas bajo el lema Contra el
maltrato, ni truco, ni trato. ¡¡Denun-
cia!!, la jornada abierta sobre el abuso
sexual infantil del día 22 en el Centro
de la Mujer (17.30 horas) y el encuentro
de expresiones artísticas del viernes 26
en el Centro Cívico de Juan de la Cier-

va, a partir de las 18.00 horas. También
en el mismo centro cívico, y hasta el 2
de diciembre, se puede visitar la expo-
sición 18 segundos del fotógrafo Iván
Hidalgo, donde aparecen 18 actrices,
comunicadoras, deportistas y persona-
jes conocidos. Entre las actividades de
otras entidades se encuentran la entre-
ga del primer certamen literarito Otra
mirada, de Mujeres en Igualdad (18 de
noviembre, Centro de la Mujer, 19.00) o
la proyección de las películas Te doy
mis ojos (día 19, Casa de Castilla y Le-
ón, 18.00 h.) y No querías saber por qué
las matan? Por nada (día 19, Centro
Cívico de Getafe Norte, 18.00 h.). 
El mismo día 25 GISA ha organizado
también una iniciativa: un chat interac-
tivo sobre violencia de género a través
de las salas Redint del municipio.      S.Z. 

Arte contra la violencia de género
Centro Cívico de Juan de la Cierva
Viernes, 26 de noviembre, 18.00 h.

Charlas y manifestaciones
contra la violencia de género

La Convención de los derechos
de los niños y niñas por la
Asamblea de Naciones Unidas

cumple su XXI aniversario. En ella se
recogen los derechos de todas las per-
sonas menores de 18 años. Para recor-
darlo se ha organizado un programa
de actividades enfocado especialmen-
te al público infantil. El sábado, 20 de
noviembre, la compañía de teatro Tati-
ra interpretará dos espectáculos, am-
bos en el Centro Cívico Buenavista
(Sector III). El primero, a las 11.30 ho-
ras, se titula Hola Viday está dirigido a
niños entre 0 y 3 años. “Esta obra re-
presenta la poética del bebé y el entor-
no familiar”, explica Mary Carmen Me-
lero, de la compañía Tatira. “El teatro
para bebés es muy visual, un teatro
más bien sensorial”, asegura. “Tene-
mos que tener en cuenta el tiempo,
porque al ser tan pequeños se ponen a
llorar, se mueven y se cansan”, declara.
La segunda obra, que tendrá lugar a las
18.00 horas, se titula El mágico desván

de los sueñosy está destinado al públi-
co infantil. “Éste será más participati-
vo, porque los niños ya son más mayo-
res”, afirma. La historia girará en torno
al descubrimiento de un desván mági-
co en el que, a través de un cuento, se
hablará de valores humanos, pero
también habrá “juegos de magia inte-
ractivos, canciones y diversión”, ade-
lanta Mary Carmen Melero. 

Más actividades 
A lo largo del sábado, también en el
Centro Cívico Buenavista (Sector III),
habrá talleres de abalorios, henna, ma-
quillaje o chapas, atracciones hincha-
bles, exposiciones y actividades en la
pista de skate. Del mismo modo, ha-
brá actuaciones musicales, como las
de Zero 5 o 5 cobras, competiciones
deportivas, como la de baloncesto 3
contra 3 o elaboración de grafitis. Al
día siguiente, el domingo, 21 de no-
viembre, se recordará el aniversario
de los derechos del niño con un es-

pectáculo infantil de luz negra, en el
Teatro García Lorca a las 12.00 horas.
El artífice de esta actividad, Gilles
Coupet, lleva experimentando 15
años con la oscuridad, las formas y los
colores y ahora presenta una nueva
adaptación de su espectáculo Trans-
fluorum. “Se trata de un espacio ne-
gro donde surge la luz brillante de
puntos que se juntan y configuran lí-
neas, superficies y volúmenes”, cuen-
ta. “Es una representación que requie-
re mucha preparación, es como un
trabajo de relojería. Solo el montaje
nos lleva unas cinco horas”, asegura.
En el escenario habrá tres personas,
que se encargarán tanto de la parte ar-
tística como de la técnica. El espíritu
infantil en esta actividad se ve refleja-
do a través de la “libertad de movi-
miento y de imaginación de los niños,
que son capaces de fantasear, divertir-
se y disfrutar con la magia”, afirma. “Y
este es un espectáculo muy mágico”. 

Asela Viar

Conmemorando 21 años
de derechos de la infancia

La Esquinita
Lolita

La Mala Vida
La Viña del Señor
Cabaré Madriz
Lo Nuestro
La Alhaja
Marengo
Alive
Galway

El Piso de Alicia
Albero

El Desván de Aída
Dolce Vita
D’Olvido
Cum Laude
Madrid 77

La Posada de Buda
La Caleta

Taberna Lavadero

Locales participantes

Del 18 al 20 de noviembre,
en la I edición de la Ruta del Cóctel

Foto cedida por AJE

Vuelta a la tradición con los
Premios Puchero 

En el Piscolabis se preparará un cocido montañés. / David Calle
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La Ruta de la MemoriaLa Ruta de la Memoria

“Entonces no se
conocía la pala-
bra hiperactivo,

pero él lo era”. Felipe Alar-
cón habla así de su amigo
de la infancia José Luis Bel-
trán, más conocido por to-
dos como Capi, que en su
vida, aparte de su trabajo
en Telefunken que le servía
para sacar a la familia ade-
lante, pisó escenarios y pla-
tós. Fue músico y actor y a
pocos se les puede olvidar
por ejemplo su aparición en
la pequeña pantalla com-
pletamente desnudo con
una carpeta que le tapaba
sus partes nobles. Esta es-
cena formaba parte del pro-
grama Objetivo Indiscreto,
donde él era uno de los pro-
tagonistas, y la broma la ha-
cían Capi y Carlos Tena a
Lauren Postigo. Los prime-
ros le intentaban vender al
crítico musical una cámara
con rayos x que filmaba a la
gente desnuda. Y tragó. Es-
ta fue una de muchas. En
otra ocasión, en el mismo
programa, en el punto de
mira estaba Ramoncín. Si-
tuación: Capiy él en un res-
taurante. Discuten. A Capi
le da un ataque (ficticio) y
el cantante de rockno sabía
dónde meterse. Haciendo
esto y anuncios de TV, pelí-
culas como actor y figuran-
te y cortometrajes José Luis
Beltrán cayó enfermo. Y re-
cientemente ha fallecido. 
Capi comenzó en la músi-
ca, después de unos peque-
ños pinitos en el teatro, co-
mo guitarrista. “Tocaba la
guitarra como podía haber hecho
cualquier otra cosa dentro del mun-
do de la farándula”. Valía para el es-
cenario. Tenía 16 años, recuerda Fe-
lipe, cuando realizó “su primera
intentona” dentro de la música. Era
un dúo y se llamaba Capichami,
porque su pareja artística era Cha-
mizo (Juan Díaz Chamizo). “Se pre-
sentaron a un concurso en Radio
Madrid, dirigido por Bobby Degla-
né, pero no consiguieron nada y lo
dejaron”. A principios de los 60 cua-
jó otro proyecto musical, esta vez
un grupo, que duraría seis años: Los

Escualos (primera fotografía). En él
estaba también Felipe Alarcón, y
Paco Ring (Francisco García Ra-
mos), Pedro González, Domingo
Sanz y Capi. “Intentamos grabar un
disco pero entrañaba firmar un con-
trato leonino y nos negamos”. Tras
este episodio, se disolvió el grupo.
“Perico –recuerda Felipe– continuó
con los Sonor” (de algunos de sus
miembros nacerían después Los
Bravos) y Capi se convirtió en uno
de Los Lunáticos (segunda foto),
populares en aquel Getafe por su
canción comercial. “Era un grupo

que buscaba la canción del
verano”. Mientras Capise-
guía en esta banda tuvo la
oportunidad también de
acompañar al Dúo Dinámi-
co como guitarrista. Des-
pués, José Luis Beltrán for-
maría también parte de
Los Magos (tercera ima-
gen), donde también esta-
ba Antonio García de Die-
go, actual guitarrista de
Sabina, al órgano. 
A finales de los 60 Capi
abandonó definitivamente
el mundo musical. Trabajó
en Telefunken y cuando ce-
rró la empresa, volvió al ar-
tisteo como figurante en
películas, haciendo anun-
cios y muchos casting. Hu-
bo un filme mítico en el que
José Luis Beltrán aparecía
en el reparto: La vuelta del
Collote, de José Coronado.
Por sus papeles como ex-
tra de cine, Felipe introdu-
ce una nota de humor: “No
ganaba para trajes”. El ves-
tuario de los figurantes era
propio y Capi tenía que te-
ner un gran fondo de arma-
rio. “Si tenía que aparecer
en una escena de un entie-
rro, tenía que llevar un traje
negro, y así con todo”. 
“Era un bohemio. Un tío
salado” y “no paraba”. En-
tre las anécdotas que se
pueden apuntar, “porque
eran una tras otra y algu-
nas no se pueden contar”,
Felipe recuerda una de crí-
os. Estaba Capi en una
huerta situada detrás de la
piscina Costa de Vigo, don-
de había también un estan-

que, y hacía las veces de Tarzán con
una cuerda. Esta se rompió y Capi
cayó al suelo. “De repente vino Cha-
mizo a la plaza Palacios donde está-
bamos unos amigos y dijo que se
había matado. Se había hecho una
raja en la tripa y lo llevamos co-
rriendo a Martín”, el médico. Pero
todo quedó en un susto. “No era
profunda”.

Susana Zorraquino

Fotos cedidas por
Juan Manuel Muñoz Bianchi

y Felipe Alarcón

José Luis Beltrán,
una vida de escenario

Se nos fue Capi

Aprime-
ros de
s e p -

tiembre murió
José Luis Bel-
trán Velada.
Las esquelas
mor tuor ias
que su familia
puso en bares
y estableci-
mientos donde
era conocido
sirvieron de
poco. Todos lo
conocíamos
por Capi, apo-
do que llevaba
desde el parvu-
lario de las
monjas, cuan-
do en una re-
presentación
teatral infantil
él hacía de capitán y, en plena ac-
tuación, se lió a mamporros con
uno de los soldados a su mando que
no obedecía sus órdenes (Francis-
co García Ramos). 
José Luis era un cascabel. No había
momento aburrido con él; contaba
chistes y cuentos como nadie, hacía

juegos de ma-
nos, tocaba la
guitarra, can-
taba… En su
juventud fue
gu i t a r r i s t a
profesional y
después de
mil trabajos
absurdos para
sobrevivir pu-
do dedicarse a
la interpreta-
ción e intervi-
no en televi-
sión, teatro y
cine, y, cómo
no, en infini-
dad de anun-
cios comercia-
les, hasta que
la enfermedad
le postró. 
Qué pena que

en la España de nuestra juventud no
existieran cazatalentos que lo descu-
brieran. Hubiera sido un gran artista.
Ahora, cuando pienso en él, se me
pone un nudo en la garganta. Pero
el recuerdo de su simpatía me alivia,
haciéndome sonreir. 

Felipe Alarcón

Roberto Moreno, vecino de
Getafe, ha denunciado un su-
puesto trato de favor de la

Policía Nacional hacia el conductor
de un automóvil que le atropelló, al
parecer porque este era familiar de
un agente. Los hechos se produjeron
el pasado 28 de octubre, durante la
celebración de una marcha ciclista
denominada Bici Crítica, que tiene lu-
gar en Madrid el último jueves de ca-
da mes. Cuando la marcha, de unas
2.000 personas, bajaba por el paseo
del Prado, a la altura de Neptuno, un
vehículo se intercaló entre los ciclis-
tas y arrolló a Moreno. “Pasó por el
carril bus de una forma bastante vio-
lenta, me adelantó y paró violenta-
mente, pero al verle parado todos se-
guimos adelante. Luego volvió a pisar
otra vez cuando yo estaba delante y
suerte que solo me dio a mí, porque
podía haber liado una grande. Yo me
caí a un lado del coche y la bicicleta
quedó debajo así que volvió a parar
pero ni siquiera preguntó. La gente
empezó a gritarle e intentó irse hasta
que los de delante se abrieron y salió
haciendo ruedas”. Después del inci-
dente otros compañeros de la mar-
cha le avisaron de que el coche había

parado en Cibeles, por lo que fueron
hacia allí. “Al llegar vi que tenía la luna
trasera rota. Lo que no sé es si alguien
de la marcha se la rompió cuando
huía o lo hizo él mismo, porque los
compañeros dicen que al huir tenía la
luna bien. Yo desde luego no la rompí,
tenía bastante con arrastrarme hacia
un lado para que no me pasara por
encima”. En un principio se personó
la Policía Municipal “que pidió una
ambulancia para que me atendieran”
pero luego llegó la Policía Nacional y
dos agentes de paisano “que tenían
mucha familiaridad con el conduc-
tor”. Estos dejaron libre al conductor,
pero en cambio llevaron a Moreno a
comisaría acusado de causar daños
en el coche. Durante su estancia en
el calabozo escuchó a “uno de los
agentes de paisano” decirle a otro po-
licía que “estaba allí, pese a estar li-
brando, porque le habían roto una lu-
na del coche a su hermano”. Moreno
ha denunciado el atropello en el Juz-
gado de Getafe, mientras que desde
la Jefatura Superior de Policía de Ma-
drid se explica que la detención fue
por daños al vehículo y que, por el
contrario, no tiene constancia del
atropello. D.P.

Un ciclista getafense
denuncia que es atropellado
y luego detenido en Madrid
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“He vivido cinco traslados”

A dhesivos para los sectores de alimen-
tación, cosmética o farmacia. Ejem-
plos: las etiquetas de Campofrío y Cár-

nicas Tello, las pegatinas para los encartes de
educación del grupo editorial Santillana, traba-
jos para L’Oreal… Adhevesa, Adhesivos Verde
SA, es una empresa del sector de las artes grá-
ficas que comenzó a principios de los años 70
siendo una pequeña papelería del barrio ma-
drileño Usera y actualmente, y después de dis-
tintas ubicaciones, es una gran empresa esta-
blecida en una nave de 7.500 metros
cuadrados construidos sobre una parcela de
13.000 en el Polígono de Los Ángeles (calle
Fundidores). Agustín Jiménez es su director
gerente y con Adhevesa “he vivido cinco tras-
lados”. Desde 2006 Adhevesa se encuentra en
esta nave que comparte con sus socios Gráfi-
cas Manero. Estas dos fábricas y TicketPack
(una tercera firma de producción) toman un
nombre de grupo desde 2007: B2Pack.
Así, bajo el mismo techo y una marca, B2Pack,
conviven Adhevesa, Gráficas Manero y Ticket-
Pack y comparten clientes. “Nosotros cuando
vamos a una empresa le ofrecemos todo. Por
ponerte un ejemplo, a El Corte Inglés le pro-
porcionamos tickets de aparcamiento y se lo
factura TicketPack, un estuche para un pro-
ducto y lo va a facturar Gráficas Manero o le
puedo hacer etiquetas autoadhesivas y lo fac-
tura Adhevesa”, explica Agustín Jiménez. Es-
tos son los productos. Adhevesa (taller de bo-
bina) fabrica etiquetas autoadhesivas y
cartulina e imprime en “materiales especiales
como pueden ser complejos de aluminios”;
Gráficas Manero (taller de impresión en plie-
go) se encarga de cartulinas, estuchería de car-
tón y plástico (para perfumes, cajas de bom-
bones…) y folletos; y TicketPack (con las
máquinas y el personal de Adhevesa) asume
los trabajos de tickets. “Aplicamos bandas
magnéticas a la cartulina y se imprimen”.
B2Pack también tiene departamento de
preimpresión encargado del diseño. Además,
“estamos especializados en imprimir tanto en
bobina como en pliego materiales especiales.
Por el sistema de impresión que tenemos, que
se llama ultravioleta, secado UVI, podemos im-
primir superficies que estén plastificadas o la-
minadas con materiales como son poliéster o
metalizados”. De hecho, por esta característi-
ca muchos de sus clientes proceden de las
propias artes gráficas. B2Pack trabaja a nivel
nacional y también exporta sus productos a
países como Portugal y Francia. 
Un paseo con Jiménez por el taller: entre la ma-
quinaria visible, en el taller de pliego hay dos
máquinas de impresión en offset alemanas y
una japonesa de reciente adquisición, las má-
quinas troqueladoras y las pegadoras para los
estuches y en el taller de bobina están las ro-

tativas de banda estrecha danesas, italianas y
japonesas. A estas hay que sumar las máqui-
nas auxiliares para realizar perforaciones y ple-
gados, las guillotinas, las dobladoras… 

Miguel Verde Paredes
El origen de Adhevesa se remonta a principios
de los años 70 y su artífice tiene nombre pro-
pio: Miguel Verde Paredes, un comercial del
sector de las artes gráficas que desarrollaba
su trabajo en la empresa José Ortiz, “que hace
muchos años era la principal en invitaciones
de bodas y natalicios”, y a la vez montó una
papelería en Usera con una máquina de hacer
etiquetas. Pero lo que era una sola máquina
pronto fueron más y lo que era un pequeño
espacio se convirtieron en 120 metros cua-
drados en un nuevo local, ya con taller, en el
mismo Usera. Miguel Verde Paredes se des-
vincula de la empresa en la que estaba, aun-
que sigue colaborando y fabricando para ella, y
“se dedica ya en cuerpo y alma”. 
En 1976 esta empresa deja Usera, elije Getafe
y a partir de ahí se constituye ya con el nom-
bre de Adhevesa. Curiosidad al respecto: la na-

ve, de 500 metros cuadrados, estaba situada
en la que antes se llamaba calle Particular pe-
ro a instancias de la propia empresa, y dado
que las vías del polígono de Los Ángeles ha-
cen referencia a oficios, el Ayuntamiento cam-
bia el nombre y pasa a llamarse Impresores,
“porque somos impresores”. Va a haber un fu-
turo traslado, ya dentro del municipio, pero an-
tes incluso esta sociedad alquila una nave al la-
do “porque esta se quedaba pequeña”. 
Dentro de la historia de la compañía, un he-
cho va a marcar el nuevo rumbo sobremane-
ra. En 1987 fallece Miguel Verde Paredes, el
fundador, y en enero de 1988 Gráficas Manero
compra Adhevesa, aunque ambas empresas
siguen trabajando de forma independiente y
en diferentes instalaciones. Incluso en el cuar-
to traslado de Adhevesa en 1992 a la calle Her-
manos Lumière del Polígono de San Marcos, a
3.000 metros cuadrados, la separación física
con la familia Manero continúa. Será en el
quinto y último traslado de 2006 cuando com-
partan superficie. 

En 2010 crece un 5%
El grupo B2Pack cuenta con una plantilla de
80 trabajadores distribuidos en los departa-
mentos de preimpresión, administración,
comercial y talleres. “La gran mayoría son
de Getafe y el resto son sobre todo de la zo-
na sur”. Jiménez afirma que en los dos últi-
mos años se ha reducido el número de em-
pleados porque esta crisis ha afectado a
nivel general “y en el sector de las artes grá-
ficas se está notando mucho. Conocemos
empresas que han cerrado y otras que es-
tán en situación crítica y que han tenido que
hacer algún tipo de ERE”. En 2007, coinci-
diendo con el último traslado, “estábamos
en pleno apogeo y llegamos a facturar como
grupo alrededor de diez millones y medio
de euros; en 2009 hemos bajado a seis y
medio”. Ahora bien, “este año hemos nota-
do un pequeño repunte y creemos que en
2010 vamos a estar en torno a un 5% de au-
mento, cerca de los siete millones de eu-
ros”. Precisamente, al preguntar a Jiménez
sobre nuevos proyectos contesta: “Salir de
esta crisis”. El gerente ha conocido siempre
una empresa en crecimiento. “El año que
entré yo en Adhevesa, en el 74, la factura-
ción fue de un millón de pesetas al mes, do-
ce millones al año, y éramos doce perso-
nas”. A millón por cabeza. Ya vivió la
empresa la crisis del 92 y de aquella “sali-
mos fortalecidos”. De esta, y aunque está
siendo “más dura y más duradera”, esperan
que ocurra lo mismo. “Si aguantamos, suele
pasar. Se limpia el mercado y los que nos
quedamos salimos fortalecidos”.

Susana Zorraquino

David Calle

A gustín Jiménez, hoy con 56 años
(“espero jubilarme aquí ya”), for-
ma parte de Adhesivos Verde SA

desde 1974. Trabajaba en una empresa
cliente de Miguel Verde Paredes, funda-
dor de Adhevesa, y este le buscó. Y Jimé-
nez aceptó. Entre medias, como anécdo-
ta, Agustín tuvo que prestar el servicio
militar pero “tenía un pase pernocta y ve-
nía a trabajar por las tardes. Incluso tuve
un mes de permiso y venía a la empre-
sa”. Estando él en la mili se produjo el
traslado de la fábrica de Madrid a Getafe.
Cuando terminó el servicio militar y se
reincorporó a la empresa realizaba pri-
mero labores administrativas, después
trabajaba en temas de producción e iba
conociendo a los clientes. Cuando falle-
ció Verde Paredes, Jiménez realizaba la-
bores comerciales. Es el gerente de Ad-
hevesa desde 1988.

Entre medias, la mili

Agustín Jiménez, director gerente de Adhevesa

C on el acto de colocación de la primera
piedra ha comenzado la construcción
en Los Molinos de otras tres promocio-

nes, que suponen 335 viviendas más que es-
tán en marcha en este desarrollo urbanístico:
158 de Gestesa, 85 de Eurogestión Consulting
y 94 de Prado Norte. Los gestores han asegu-
rado que la entrega se realizará en 18 meses. 
El alcalde, Pedro Castro, reiteró en el acto que
el Ayuntamiento estará velando por el cumpli-
miento de esos plazos y volvió a destacar la
importancia de estos desarrollos a nivel de em-
pleo. Por su parte, Ignacio Sánchez Coy, con-
cejal de Vivienda, resaltó también la importan-
cia de los desarrollos Los Molinos y Buenavista
por tener el 80% de sus 12.234 viviendas de
precio público. Hay que recordar que las pri-
meras viviendas en Buenavista se entregarán
este próximo marzo de 2010. S.Z.

Otras tres promociones
en Los Molinos, en marcha

Colocación de la primera piedra de las 158
viviendas de Gestesa. / David Calle

E l Hotel Hesperia ha realizado reciente-
mente su primera feria de bodas en Ge-
tafe (“aunque yo prefiero llamarla jorna-

da de puertas abiertas”) donde novios y novias
tuvieron la oportunidad de contactar directa-
mente con peluqueros, fotógrafos, joyeros o
floristerías, además de hablar personalmente
con el equipo del hotel y conocer las últimas
tendencias en moda para la ceremonia con un
desfile que cerró la velada, aparte de un cóctel
para banquetes. El acto, denominado El día B,
“de boda”, sirvió también de presentación en
sociedad para el nuevo director gerente del
Hesperia Getafe, Emiliano Fabaz, que lleva po-
co más de un mes en el cargo; “mi bautizo de
fuego”, comenta. Estas jornadas “han tenido
una gran acogida, han sido un éxito” y con ellas
se han presentado opciones “que sirven para
Getafe y su área de influencia”        S.Z.

El Hesperia abrió sus puertas 
en su primer día B, “de boda”

Desfile de moda de novios celebrado
en el Hotel Hesperia. / David Calle
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El pasado día 7, más de 1.100 atletas corrieron la XXIII Carrera Popular de Getafe,  que contó con el apoyo de Airbus. 

La compañía aérea japonesa Skymark Airlines, la tercera compañía más
importante de Japón, acaba de firmar un acuerdo de intenciones (MoU)
con Airbus para la adquisición de cuatro A380, el avión más avanzado,
espacioso y ecoeficiente en servicio actualmente.
Estos aviones se emplearán para cubrir las principales rutas internacio-
nales de larga distancia desde Tokio. Su excelente capacidad de despe-
gue y aterrizaje permitirá al A380 operar en las pistas más cortas – de
2.500 metros – de los aeropuertos japoneses de Narita y Tokio Haneda,
con la máxima carga de pasajeros y de bodega, hacia Europa, Nortea-
mérica y Australia.
“Con la adquisición del avión más moderno y respetuoso con el medio
ambiente, el A380, vamos a poder ofrecer a nuestros pasajeros una nue-
va forma de volar con el mejor confort. Gracias a sus cabinas extrema-
damente silenciosas, nos introducimos en una nueva era del transporte
aéreo marcada por la economía”, declaró Shinichi Nishikubo, presiden-
te de Skymark Airlines.  
“Nos sentimos muy orgullosos de recibir a Skymark, una compañía en
pleno crecimiento, como primer cliente japonés en adquirir el A380, y le
damos la bienvenida como nuevo cliente nuestro. Este hecho marca un
hito histórico para Airbus en Japón y representa nuestra introducción en
su importante mercado. Nos complace compartir con Skymark Airlines
la visión sobre el A380 como solución a los requerimientos del trans-
porte aéreo japonés”, manifestó John Leahy, director del Área de Clien-
tes de Airbus. 

San Pablo y Tablada 
celebran su “family day”

Enders desafía las alturas
con un salto desde el A400M

Skymark Airlines compra cuatro A380

Un grupo de diez paracaidistas, entre los que se encontraba el presidente de Airbus, Tom
Enders, saltó el pasado fin de semana desde el nuevo avión de transporte militar A400M.
Los aventureros saltaron desde la rampa del ‘Grizzly’ número tres cuando sobrevolaba La
Juliana, una zona situada en las cercanías de Sevilla, ciudad que acoge la planta donde se
ensambla el avión.
“Ha sido un enorme placer para mí probar las excelentes calidades del A400M para las
operaciones de paracaidistas”, destacó el presidente de Airbus después de haber disfru-
tado de la emoción del salto.

Unas 30.000 personas acudieron el pasado domingo a las plantas de San Pa-
blo y Tablada para celebrar el día de la familia. Con la presencia del presiden-
te de Airbus, Tom Enders, y el presidente de Airbus Military, Domingo Ureña,
los familiares y amigos de los trabajadores pudieron conocer de cerca todo lo
que se hace en las dos plantas andaluzas. Además, de visitar el A380, el avión
comercial más grande del mundo, todos los visitantes pudieron disfrutar de
exhibiciones aéreas y de las múltiples actividades organizadas para pequeños
y mayores.
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El rugby es un deporte de los conside-
rados minoritarios que, sin embargo,
cuenta con un gran representante en

la localidad, el Getafe Club de Rugby. Este
club tomó su actual denominación en 1993,
pero tiene tras de sí varios años más de vida
tras ser fundado en 1972, en Madrid, con el
nombre de Filosofía y Letras Club de Rugby.
Fue en 1989 cuando el Filo, apodo con el que
se conoce coloquialmente al club, recala en
Getafe y comienza a difundir este deporte en
el municipio, tanto entre los chicos como en-
tre las chicas. Aunque actualmente no cuenta
con equipo sénior femenino, hace años logró
con esta sección varios títulos de Liga y de la
Copa de la Reina. “Al ser un deporte minorita-
rio es difícil hacer entender a la gente el signi-
ficado del rugby, pero entre los miembros del
club y los padres, que también colaboran, se
va consiguiendo”, asegura el presidente, Fran-
cisco Serrano. Por este motivo “la asistencia

de público sigue siendo escasa, solo va la gen-
te relacionada con el club o los jugadores. De
hecho, la mayoría de la gente ni siquiera sabe
que en Getafe hay equipo de rugby”, explica.

Pese a las dificultades, el trabajo del club da
sus frutos y esta temporada tendrá, si acaba
de formarse el alevín, ocho equipos de cate-
gorías inferiores. En las edades más tempra-

nas son mixtos “porque no hay suficientes ni-
ños para crear equipos masculino y femenino”
y ya empiezan a relacionarse con el balón oval
desde los cuatro años: “Al principio es solo pa-
ra que se diviertan y entretengan, ni siquiera
hay reglas”. Lo que es indudable es que el que
prueba el rugby no lo puede dejar y por eso el
club cuenta con un segundo equipo sénior, en
3ª Regional, en el que cada fin de semana jue-
gan los veteranos, ayudados por jugadores del
primer equipo que no han sido convocados o
no han podido acudir a su partido.

David Pérez

“La mayoría de la gente ni siquiera sabe
que aquí hay equipo de rugby”

Categoría Edad* Masculino    Femenino

Linces 4-5 años 1

Jabato 6-7 años 1

Prebenjamín 8-9 años 1

Benjamín 10-11 años 1

Alevín 12-13 años En formación

Infantil 14-15 años 1

Cadete 16-17 años 1

Juvenil 18-19 años 1

3ª Regional Sénior 1

1ª Regional Sénior 1

Getafe Club de Rugby (Año de fundación: 1989)

Ficha técnica

Imagen del primer equipo durante su partido de la presente temporada frente al Tres Cantos. / Getafe Club de Rugby

Más de 20 años de
melés gracias al

Getafe Club de Rugby

*La Federación Española de rugbyha modificado este año las franjas de edad para cada categoría y no coincide con las de otros deportes.

Una de las primeras formaciones del club. / Getafe Club de Rugby

Los Linces y los Jabato, juntos. / Getafe Club de Rugby Formación del equipo infantil. / Getafe Club de RugbyEquipo prebenjamín. / Getafe Club de Rugby



Iérbola pone la música; Alalba la interpretación y la bai-
larina Beatriz Privado, la danza. El arte al completo rin-
de homenaje al poeta Miguel Hernández en el cente-

nario de su nacimiento a través de un espectáculo
multidisciplinar que se representará en el Lorca el 20 de no-
viembre a las 20.00 h. “No es un recital”, asegura Juan Diego
Bueno, director artístico de Iérbola, sino que más bien se
trata de “versos cantados y contados que se funden en nue-
vos acordes. Un espectáculo en continuo movimiento que
hace aflorar la sensibilidad del público”. Aunque ya sabían
que iban a hacer el espectáculo de manera conjunta, las dos
compañías empezaron a ensayar por separado, la mú-
sica por un lado y la interpretación por otro.
“Cuando nos unimos para ensayar
por primera vez la fusión fue in-
creíble, vivimos una explosión
de alegría. La emoción hizo
que a alguno se le saltaran
las lágrimas”, relata. El
equipo se enfrentaba a
tres retos con este pro-
yecto artístico: adaptar
los versos de Miguel
Hernández a la música,
adaptarlos a la interpre-
tación y luego fusionar
ambos trabajos. De la mú-
sica se encarga Juan Diego
Bueno: “Para ponérsela hay que
meterse dentro de cada poema y de-
jarse llevar por los versos”. De cada obra
han elegido las composiciones más significativas,
algunas tan conocidas como La nana de la cebollao El niño
yuntero, pero también han incluido otras no tan populares
pero que “merecía la pena dar a conocer”. Iérbola, que lleva
en funcionamiento desde 2002, siempre se ha dejado llevar
por el ritmo flamenco. Sin embargo, en esta ocasión ofre-
cerá un estilo más folk,  sin abandonar las raíces y el espíritu
que la caracterizan. “El público verá a una Iérbola nueva,
porque aunque no hemos querido dejar el fondo flamenco,
sí que cambiará la forma, verán otro estilo y otra dimensión
del grupo”, explica. En un principio, la dirección escénica
iba a llevarla David Llorente, pero finalmente, por motivos
personales, no ha podido ser así y desde la organización le
hacen una mención especial. “Le echamos de menos”, afir-
ma Juan Diego Bueno. En el reparto habrá actores vetera-
nos, pero también han querido dar paso “a la cantera”: Lydia
Garrido, Víctor Bueno o David Berenguer, entre ellos. 
El homenaje a Miguel Hernández estará dedicado, a su vez,

a la primera directora de Alalba, Kati Díez, que en 1992 diri-
gió el primer homenaje de la compañía a Miguel Hernández
e introdujo el gusto por su obra a los que ahora la dirigirán.
“Kati nos introdujo el gusanillo del teatro y el gusanillo por
Miguel Hernández”, cuenta Bueno. La compañía de teatro
Alalba, además, regresa expresamente para este homenaje,
ya que hace doce años se deshizo, pero han querido resurgir
para la ocasión. La guinda al pastel de sensaciones visuales
y acústicas la pondrá Beatriz Privado, que le dará “un toque
romántico” a la función a través de varias coreografías de
baile contemporáneo. El público estará implicado en el es-

pectáculo, pues “la acción no solo se desarrollará sobre
el escenario, habrá más sorpresas”, confie-

sa Bueno. Los detalles también se
cuidarán, y “el vestuario tendrá
un rigor estilístico adecuado
al tiempo en el que se des-
arrolla la vida del poeta”.
Miguel Hernández na-
ció en Orihuela (Ali-
cante) en 1910 y murió
en la prisión de Alican-
te en 1942. Aunque tu-
vo una vida breve pro-
dujo una gran cantidad
de obras que han pasado
a la posteridad “por su

gran emotividad y fuerza”,
expone Juan Diego Bueno. “De

los poemas de Miguel Hernández se
puede destacar su sensibilidad”. Poner en

el mismo escenario a músicos y actores suponía
todo un desafío a la hora de cuadrar la narración y marcar
un hilo conductor que fuese tejiendo el contenido poético
y musical, por eso desde la dirección se pusieron manos a
la obra. “Cada poema irá hilado uno con otro a través de la
música y la interpretación”, expone Bueno. “Es una puesta
en escena arriesgada, donde cada verso tiene sentido. Ade-
más se interpretará de forma cronológica, desde el principio
de su vida hasta el final”. Aunque matiza “en esta función
no queremos que muera, porque la figura de Miguel Her-
nández sigue viva a través de su poesía”. “El centenario de
su nacimiento es una excusa para homenajearle, pero ha-
bría que hacerlo todos los años”. 

Asela Viar

Homenaje a Miguel Hernández
Teatro García Lorca

Sábado, 20 de noviembre, 20.00 horas

disfruta getafe
MÚS I C A  -  A R T E  -  T E AT RO  -  C OMER  -  C O PA S  -  P L A N E S             E S C A PADA  -  C OMPR A S  -  C I N E

Música, teatro y baile
por Miguel Hernández

autoescuelas

bares y tapas

MÚS I C A -  A R T E -  T E AT RO -  C OMER -  C O PA S -  P L A N E S E S C A PADA -  C OMPRA S -  C I N E

Iérbola y Alalba se unen para homenajear al poeta oriolano

cocinas

La compañía Iérbola durante un ensayo. / Fotos cedidas por Juan Diego Bueno
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La coral Adaggio conmemora
la festividad de Santa Cecilia,
patrona de los músicos, el

próximo sábado, 20 de noviembre,
con un concierto de música popular.
La Semana de la Música les llega a po-
cos meses del XVIII aniversario de su
creación. “Estamos a punto de cum-
plir la mayoría de edad”, afirma Fer-
nando Rodríguez. Adelanta que en el
concierto del próximo sábado ten-
drán un repertorio de música tradi-
cional y moderna, donde combinarán
“experiencia e ilusión”. Aunque pun-
tualiza que “las canciones modernas
tienen un peligro porque todo el mun-
da las conoce y por lo tanto hay que
ser más exigentes”. Pero lejos de
asustarse, es un reto al que se enfren-
tan con mucha energía. “Vamos a ha-
cerlo lo mejor posible”, asegura.

“Queremos modernizarnos”, bromea.
Amor de hombre de Mocedades, El
Himno de la alegría de Beethoven,
La Bella Lola, Te quiero de Alberto
Favero… en total once canciones
conforman el repertorio del concierto
y cada una tiene una historia detrás.
“Interpretaremos, por ejemplo, Canto
a Castilla, una obra que hicimos por
primera vez en un festival de Guardo
(Palencia) de la que se desconoce su
autor, pero lo que sí sabemos es cómo
se encontró. Un compañero de una
coral de Mieres (Asturias) fue a visitar
a su abuela y en un cajón descubrió
la partitura de esta obra”, relata. “El
estribillo personalmente me encanta:
“Castilla, Castilla, madre de España...”
es un canto a nuestra tierra castella-
na”. Esta canción será una de las últi-
mas en ser interpretadas: “Siempre la

cantamos al final”. Adaggio es una co-
ral que lleva en activo desde 1993.
“Somos una agrupación privada, que
no dependemos de nadie”, asegura
Fernando Rodríguez. “Por eso, como
no tenemos mucho dinero, cuando
vamos a un festival regalamos cancio-
nes. En este caso, actuamos en casa,
pero también habrá sorpresas”, expli-
ca. La primera será el coro del segun-
do acto de Madame Butterfly. “Un
día la escuchamos y nos fascinó”. La
segunda sorpresa musical será la can-
ción de Augusto Algero, Noelia, inter-
pretada en su día por Nino Bravo.
“Ninguno de estos dos temas salen en
el programa, son nuestro particular
obsequio”. Tocan en el Centro Cívico
Juan de la Cierva, donde también en-
sayan. “Estamos muy a gusto aquí”,
asegura Fernando Rodríguez. Este

concierto será el aperitivo del que se
celebrará en primavera en el García
Lorca con motivo de su XVIII cumple-
años. “Será una gran fecha porque la
coral se hace mayor y queremos ce-
lebrarlo”. Adaggio está compuesta
por unos treinta componentes, pero
admiten nuevos miembros, sin límite
de edad y sin necesidad de experien-
cia previa. “Nosotros enseñamos”,
asegura. “Entre los que se van y los
que vienen solemos rondar las treinta
personas, un poco más un poco me-
nos, y, eso sí, aunque disminuyamos
en número no lo hacemos en cali-
dad”, asegura. 

Asela Viar

Concierto de Adaggio
Centro Cívico de Juan de la Cierva
Sábado, 20 de noviembre, 19.00 h.

Adaggio, camino de la mayoría de edad
La coral celebra el aperitivo de su 18 cumpleaños con Santa Cecilia

Como cada año por estas fe-
chas la música se viste de ga-
la para celebrar la festividad

de su patrona, Santa Cecilia. Durante
dos fines de semana, Getafe acogerá
a numerosas agrupaciones, orquestas
y corales que, con sus actuaciones,
acercarán la música a todos los gus-
tos y a todos los públicos. 
La Banda de Música ofrecerá un con-
cierto especial en el García Lorca el
domingo, 21 de noviembre, a las 20.00
horas . Este año tendrá “un programa
muy ameno”, asegura su director,
Francisco Aguado. “Después de vein-
tiséis años festejando Santa Cecilia
mantenemos la ilusión de innovar y,
en esta ocasión, además, queremos
que se luzcan algunos solistas”, afir-
ma. Por eso, entre el programa desta-
can dos piezas en las que se oirá un
solo instrumento, una de esas piezas
será para flautas y otra para tubas.
También interpretarán obras como
La Torre del Oro de Jerónimo Jimé-
nez, La Rapsodia húngaranúmero 2
o composiciones sacadas de la banda
sonora de la película Piratas del Ca-
ribe. “Queremos que la gente venga a
pasar un rato agradable”, declara. En
total interpretarán entre ocho o nue-
ve obras. “Tenemos un régimen de
ensayos de dos días a la semana, aun-

que ahora que se acerca la fecha no
descartamos venir más días”, explica
Francisco Aguado. “La música que
hacemos nos gusta, por eso siempre
tenemos ganas de mejorar”. 
La orquesta Pulso y Púa y Coros Da-
niel Fortea también ha querido parti-
cipar en esta Semana de la Música y
dará un concierto el viernes, 26 de no-
viembre, a las 19.00 horas en el García
Lorca. El presidente de la orquesta,
Lucio Pardo, adelanta que habrá
obras de siempre, pero también algu-
na sorpresa: “Tocaremos piezas nue-
vas, inéditas, que no se han tocado
nunca”. Celebran Santa Cecilia y
aprovechan para pedirle a la patrona
de los músicos un deseo: “Queremos
tener un director definitivo para la or-
questa”. Diego Vaquero dirige provi-
sionalmente el grupo. “Nos esforzare-
mos para que siga con nosotros,
porque es un gran profesional”, con-
fiesa Lucio Pardo, “pero necesitamos
también un esfuerzo desde el Ayun-
tamiento porque no podemos estar
sin un director definitivo”. Al día si-
guiente, el sábado 27 de noviembre,
tendrá lugar el ya tradicional concur-
so de composición coral, que este año
celebra su XI edición y estrena direc-
tor. Carlos Díez es el encargado de to-
mar el relevo de José Ramón Martí-

nez Reyero al frente de la Coral Poli-
fónica de Getafe. El nuevo director
adelanta que la entrega de premios
“será diferente y con muchas sorpre-
sas”. Carlos Díez quiere huir del estilo
habitual de las entregas de premios y
hacer algo novedoso y “con mucho
humor”. “Vamos a intercalar los pre-
mios con música. El público se diver-
tirá con la puesta en escena que tene-
mos preparada”, afirma. Entre el
repertorio apunta numerosas sorpre-
sas, pero habrá que esperar a la gala
para conocerlas. Finalmente, el do-
mingo, 28 de noviembre, el coro in-
fantil interpretará la obra La Bruja
del Azafrány, por la noche, el coro de
voces blancas, Vokalars, dará un con-
cierto en el que interpretarán obras
de los compositores Benjamin Brit-
ten y John Rutter. 

Asela Viar

Concierto Santa Cecilia
de la Banda de Música

Teatro García Lorca
Domingo, 21 de noviembre, 20.00 h.

Concierto Pulso y Púa y coros
Daniel Fortea

Teatro García Lorca
Viernes, 26 de noviembre, 19.00 h.

Concurso de
composición coral
Teatro García Lorca

Sábado 27 de noviembre, 20.00 h.

La bruja azafrán
Teatro García Lorca

Domingo, 28 de noviembre, 12.00 h.

Concierto Vocal Vokalars
Teatro García Lorca

Domingo, 28 de noviembre, 20.00 h.

Llega Santa Cecilia,
patrona de los

músicos

Coro de voces blancas Vokalars. /Foto cedida por el coro
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El domingo 21 de noviembre
llegará a Getafe la forma-
ción alemana The Hi-Fly Or-

chestra, dispuesta a demostrar por
qué sus directos hacen recordar la
mejor música de los años 60 pero im-
pregnada con un toque muy actual.
Florian Riedl, líder del grupo, explica
que su música “se inspira en el jazz
más acústico con la influencia del
mejor movimiento groove”. “Estamos
inspirados por el gran sonido de jazz
de los años 60, el ritmo latino y la
samba, devolviendo estos estilos a
sus raíces con mayor esencia groo-
ve”. Junto a Riedl, saltarán al escena-
rio del Fender Club Johannes Herr-
lich (trombón), Chris Gall (piano),
Jerker Kluge (contrabajo), Ravi Pag-
namenta (percusión) y Hajo von Ha-
deln (tambores). “El alto nivel de
maestría musical de los seis miem-
bros de THFO y el sonido original de

sus instrumentos asegura el
espectáculo más auténtico, to-
cado además con la máxima
energía”, asegura un Riedl que
destaca el sonido en directo
de la formación: “La banda tie-
ne un extraordinario funcio-
namiento en vivo, que siempre
mantiene a la gente en la pista.
Los ritmos más duros y fuer-
tes son interpretados por tam-
bores, contrabajo, congas y
piano, que apoyan la fantásti-
ca línea de viento que aportan
el saxo, la flauta o el trombón.
Pienso que el grupo tiene una
energía especial en los direc-
tos y si a la gente les gusta la
música de nuestras grabacio-
nes les gustará aún más experimen-
tarla en vivo”. Será la primera visita
a España de The Hi-Fly Orchestra,
desde donde reconocen que “todos

esperamos con impaciencia esta
nueva experiencia. Tenemos mucha
curiosidad por conocer a la gente y
los lugares que visitaremos”. Para el

concierto de Getafe han
preparado un repertorio
“que incluye las mejores
canciones de los álbu-
mes Samboogaloo y
Mambo Atómico, como
por ejemplo Hi-Fidelity,
Mrs. Shing-a-Ling, Hi-
Fly Stomp y muchas
otras más”. Este grupo,
que se fundó en el año
2005 por Jerker Kluge y
Florian Riedl, ofrecerá a
los getafenses música
para bailar, sin DJ´s, ni
electrónica, ni sam-
ples… solo pura música
acústica. 

David Pérez

The Hi-Fly Orchestra
Fender Club

Domingo, 21 de noviembre, 21.00 h.

“Nuestra banda tiene una
energía especial en los directos”

The Hi-Fly Orchestra mostrará su mejor versión en el Fender Club

La última representación del
año de la III Muestra de Tea-
tro Aficionado de Getafe per-

mitirá conocer mejor la vida de uno
de los escritores españoles del Siglo
de Oro, Francisco de Quevedo. La
compañía teatral Barbieri presenta el
montaje El caballero de las espuelas
de oro, que mediante siete actos re-
pasa distintos momentos de la vida
del poeta. El director de la compañía,
Enrique Gallud Jardiel, asegura que
el público “se va a encontrar una
obra magnífica que estaba olvidada”.
“Es la última obra escrita por Alejan-
dro Casona, en 1964, y cuenta con los
elementos de calidad que el propio
Casona impregnaba a sus creaciones
y con los que poseen los versos de
Quevedo”. El autor permanece en es-
te texto fiel a su modo de hacer tea-
tro, que conjuga fantasía y realidad.
Aunque la representación está califi-
cada como un drama “también cuen-
ta con escenas cómicas como el due-

lo en la taberna o el sueño de Queve-
do con el infierno, así como actos
que reflejan las luchas de poder o his-
torias de amor. En conjunto se puede
prometer un buen espectáculo y en-
tretenimiento”. En opinión de Gallud,
con esta mezcla de comedia y drama,
la obra refleja la propia personalidad
de Quevedo: “Por un lado era un
hombre de taberna, incluso soez con

las palabras, y a la vez era un gran
pensador, un hombre culto con pre-
ocupaciones políticas. Es el primer
escritor comprometido en este sen-
tido, que hacía un poco la labor de la
oposición en un momento de abso-
lutismo monárquico”. La compañía
Barbieri lleva dos meses represen-
tando este montaje “con un gran éxi-
to” pero será la primera vez que visite

Getafe en sus 16 años de vida: “Tene-
mos muy buenas referencias del pú-
blico getafense porque posee un gran
nivel cultural y sabe apreciar el tea-
tro”. En estos años la compañía ha
mantenido la filosofía de “rescatar
obras muy buenas que, sin embargo,
están olvidadas y con las que siempre
tenemos éxito. El problema es que
las compañías profesionales no
arriesgan porque necesitan asegurar
unos beneficios. A nosotros, como
compañía aficionada, no nos importa
plantearnos representar una come-
dia que tenga a 18 protagonistas, algo
que para otros sería inviable por el
gasto en actores. También hay nume-
rosos textos olvidados. Nosotros no
tenemos esas barreras”.   

David Pérez

El caballero de
las espuelas de oro

Centro Cívico de La Alhóndiga
Sábado, 20 de noviembre, 19.00 h.

Francisco de Quevedo, en La Alhóndiga
Protagonista de la obra teatral El caballero de las espuelas de oro

Escena de El caballero de las espuelas de oro. / Ángel Martínez

The Hi-Fly Orchestra. / Foto cedida por THFO



ENCUENTROS
LITERARIOS

PRESENTACIÓN
CON VOZ DE PUNTA
Centro de Poesía José Hierro
(Jueves, 18 de noviembre, 20.00 h.)

COLECTIVO CAUDAL 
Centro de poesía José Hierro
(Jueves, 25 de noviembre, 20.00 horas.)

EXPOSICIONES

HOMENAJE A LA FIGURA
DE JORGE LUIS BORGES
Centro Cívico Cerro Buenavista
(Hasta el martes, 30 de noviembre.)

EXPOSICIÓN DE CERÁMICA
DE VISITACIÓN NUÑEZ 
Centro Cívico La Alhóndiga
(Hasta el martes, 30 de noviembre.)

EXPOSICIÓN DE MIMBRE 
Centro Cívico La Alhóndiga
(Hasta el miércoles, 1 de diciembre.)

RECUERDOS DE INFANCIA.
LA EVOLUCIÓN DEL JUGUETE
1870 -1970
Teatro García Lorca
(Hasta el viernes, 3 de diciembre.)

MÚSICA

LOS RECICLAOS 
Centro Cívico La Alhóndiga
(Jueves, 18 de noviembre, 19.00 h.)
Entrada con invitación hasta completar aforo

GRUPO ROCIERO 
Centro Cívico La Alhóndiga
(Viernes, 19 de noviembre, 19.00 h.)
Entrada con invitación
hasta completar aforo

MÚSICA POPULAR  
Centro Cívico Juan de la Cierva 
(Sábado, 20 de noviembre, 19,00 h.)

THE HI-FLY ORCHESTRA  
Fender Club
(Domingo, 21 de noviembre, 21.00 h.)
10 euros

CONCIERTO DE SANTA CECILIA
DE LA BANDA DE MÚSICA 
Teatro Federico García Lorca
(Domingo, 21 de noviembre, 20,00 h.)
3 euros

PULSO Y PÚA  
Teatro Federico García Lorca
(Viernes, 26 de noviembre, 19.00 h.)
Entrada con invitación a retirar en taquilla

CONCURSO CORAL POLIFÓNICA  
Teatro Federico García Lorca
(Sábado, 27 de noviembre, 20,00 h.)
Entrada con invitación a retirar en taquilla

THE LOOP 
Sala 13/14
(Sábado, 27 de noviembre, 22,30 h.)

LA BRUJA AZAFRÁN
Teatro Federico García Lorca
(Domingo, 28 de noviembre, 12,00 h.)
Entrada libre

CONCIERTO VOCAL VOKALARS 
Teatro Federico García Lorca
(Domingo, 28 de noviembre, 20.00 h.)
Entrada libre

TEATRO

CHEJOVIAL
Teatro Federico García Lorca
(Viernes, 19 de noviembre, 21.00 h.)
6 euros

EL CABALLERO DE LAS
ESPUELAS DE ORO 
Centro Cívico La Alhóndiga
(Sábado, 20 de noviembre, 19.00 h.)

VARIOS
HOMENAJE A MIGUEL HERNÁNDEZ 
Teatro Federico García Lorca
(Sábado, 20 de noviembre, 20.00 h.)
6 euros
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disfruta getafe

Sentirse como John Travolta y Olivia Newton-
John en la película Greasees más fácil de lo que
parece. Con tupé o sin él, con mallas ajustadas

o sin ellas, se pueden revivir los años dorados de los di-
nersamericanos en el número 1 de la calle General Cas-
taños. “Al principio la gente pensaba que habíamos es-
crito el nombre mal, pero no, es diner, con una sola
ene”, puntualiza Gabriel Molina, gerente de la franquicia
de Peggy Sue´s en Getafe. “Diner es el nombre que re-
cibe este tipo de restaurante americano, característico
de los años 50, que empezó siendo un bar de carretera”,
explica. En el Peggy Sue´s de Getafe todo, menos el te-
cho y la parte de arriba de la barra, se ha remodelado:
suelo, paredes, mobiliario... Algunos objetos de la de-
coración son auténticas piezas de la época, por ejem-
plo, las gramolas. “Próximamente los comensales po-
drán elegir las canciones que quieren escuchar desde
la mesa”. Será un servicio gratuito que permitirá poner
en el hilo musical los grandes éxitos de los años 50, 60
y 70 sin moverse del sitio, tan solo habrá que seleccio-
nar la canción de la lista del aparato. Aunque antes de
elegir la canción habrá que elegir la comida. Una de las
apuestas de la cadena es ofrecer una selección de pro-
ductos definidos pero de buena calidad. “Los productos
se elaboran diariamente”. Hay hamburguesas, pizzas,
perritos calientes, ensaladas o sándwiches, con un dato
muy significativo: “La carne es diaria, con eso son muy
estrictos desde la central y cada día nos traen carne
fresca”, asegura Gabriel Molina. Entre la selección de
bebidas destaca una en especial, la pink lemonade, una
limonada sin gas de color rosa, popular en Estados Uni-

dos, que se ha convertido en la estrella de los pedidos.
Aunque no es el único producto típico, también está la
salsa relish, elaborada a base de pepinillo dulce picado
que se puede utilizar en hamburguesas o perritos. “La
mostaza también es típica, tenemos dos marcas, la
French´s y la Golden´s y ambas vienen de allí, una es
granulada y la otra no”. Los batidos son otro de los pun-
tos fuertes de Peggy Sue´s. “Los tenemos de fresa, coo-
kies and cream, vainilla y chocolate, se elaboran a base
de leche y helado”. La carta se completa con una selec-
ción de tartas por encargo. Gabriel Molina cuenta que
es habitual ver a los clientes haciéndose fotos junto a
la decoración, el teléfono, las gramolas, e incluso ha lle-
gado a recibir a gente disfrazada. “Es algo diferente, que
se sale de la rutina”. En Peggy Sue´s se han adelantado
a la ley antitabaco y no se puede fumar, apuestan por el
aire libre de humo, además es un sitio especialmente
enfocado para gente joven. Dentro de poco, junto al res-
taurante habrá una tienda de merchandising, con ropa
de la empresa, chucherías e incluso se venderá la pink
lemonadepara llevar. Peggy Sue´s Getafe es la primera
franquicia de la zona sur de la Comunidad y la sexta en
toda España. Tres en Madrid, una en Gandía y otra en
Bilbao conforman esta familia de comida rápida.

Asela Viar

Peggy Sue´s. American Dinner
C/ General Castaños, 1

Abierto de domingo a jueves,
de 13.30 a 16.30 y de 19.00 a 23.30 horas
Viernes y sábados, hasta las 00.30 horas

convocatorias

sudoku por el profesor Del Val
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snack-música

Reviviendo el espíritu Grease
Peggy Sue´s

restaurantes
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servicios profesionales

ALQUILER MAQUINARIA

• RAGÓN
C/ Carabanchel, 12-14
Teléfono: 916836925

ANTENISTAS

ARMARIOS

ARTES GRÁFICAS

ASESORÍAS-GESTORÍAS

• ASESUR CONSULTORES
C/ Núñez de Balboa, 28
Teléfono: 916836789

CARPINTERÍA
DE ALUMINIO

• BUEN ALUMINIO
C/ Castellón de la Plana, 5
(Posterior)-Teléfono: 916962721

CARPINTERÍA
EBANISTERÍA

• RIVAS
C/ Hospitalet de Llobregat   
Av. España, 21 (Posterior-local 3)
Teléfono: 916823049

CERRAJERÍAS

CONSTRUCCIONES
Y REFORMAS

• LAS CIUDADES
Av. de las Ciudades, 88
Teléfono: 916824123

CORTINAS

• DON EDREDÓN
Av. de España, 2
Teléfono: 916837558

CUCHILLERÍA

DECORACIÓN-MUEBLES

• MUEBLES ALCASA
C/ Núñez de Balboa, 31-33
Teléfono: 916954678

• PEDRO RODRÍGUEZ S.L.
C/ Madrid, 65 y 79
Teléfonos: 916958417 y 916951070

ELECTRICIDAD
ILUMINACIÓN

ESTÉTICA

• DEPILIN CENTER
C/ Polvoranca, 9
Teléfono: 916019732

FONTANERÍAS

• FERREIRO
Avenida de Aragón, 15
Teléfono: 916968684

GAS-CALEFACCIÓN

• INSTALACIONES AC
C/ Zafra, 23
Teléfonos: 916018547-629957345

HERBOLARIOS

• LA VALERIANA
C/ San José de Calasanz, 48
Teléfono: 916826761

INFORMÁTICA

LIMPIEZAS

• SIMA LIMPIEZAS
Y MANTENIMIENTO SL
C/ San José de Calasanz, 26
Teléfono: 916813697

MUEBLES DE COCINA

• I.M.C.
C/ Ciempozuelos, 4
Teléfono: 916834001

PINTURAS-PINTORES

• LA ESTACIÓN DEL PINTOR
Pº Estación s/n (esquina Churruca)
Teléfonos: 916835076 y 675737544

• PINTURAS MARÍA LUISA
C/ Pizarro, 12
Teléfono: 916959732

PUBLICIDAD

PUERTAS-MADERAS
• REBOLLEDO Y GARCÍA
C/ Doctor Barraquer, 18
Teléfono: 916967181

RECAMBIOS-AUTOMÓVIL

REGALOS
• FEELATHOME
Plaza de las Cuestas, 5
(Detrás del Ayuntamiento)
Teléfono: 916839186

REPARACIÓN-CALZADO
• MUÑOZ
C/ Valencia, 8
Teléfono: 916965965

REPARACIÓN AUTOMÓVIL

• PRADOS TORRES CB
C/ Churruca, 4
Teléfono: 916951440

• TALLERES FRAMIAUTO
C/ Churruca, 3
Teléfono: 916834343

• TALLERES VOGAUTO
(chapa y pintura)
C/ Núñez de Balboa, 51
Teléfono: 916819380

RÓTULOS

TELEFONÍA

• TELEPHONE CENTER
Avenida de las Ciudades, 100
Teléfono: 916814365



CHICA ESPAÑOLA, de 30 años, se
ofrece para trabajar en limpieza a domi-
cilio y oficinas. Por horas o en horario
de mañana. Las personas interesadas
puenden ponerse en contacto en el
siguiente teléfono: 675649978.

CHICA JÓVEN BÚLGARA busca tra-
bajo de limpieza y cuidado de niños.
Las personas interesadas puenden
ponerse en contacto en el siguiente
teléfono: 608537139.

CHICA muy dinámica busca trabajo
por horas o externa, en cuidado de
niños, personas mayores, cocina o
plancha. Zona Madrid o alrededores.
Teléfono: 618463632.

CHICA se ofrece para cuidado de
personas mayores y niños, limpieza
de casas. Zona Getafe o alrededores.
Teléfono: 639285627.

CHICA se ofrece para limpieza y cuida-
do de niños o personas mayores. Precio
económico. Zona Getafe. Teléfono de
contacto: 675865964.

MUJER BULGARA busca trabajo de
limpieza, externa o por horas. Buenas
referencias. Teléfono: 650011589.

MUJER ESPAÑOLA, seria y respon-
sable, se ofrece para cuidar personas
mayores por las noches o cuidar
niños los fines de semana. Teléfono
de contacto: 658961291.

SEÑORA BÚLGARA se ofrece para
trabajar por horas en el servicio
doméstico. Con muchas referencias.
Teléfono: 622357757.

SEÑORA BÚLGARA se ofrece para
trabajar por horas en servicio domésti-
co. Preferiblemente en Getafe. Teléfono
de contacto: 628722907.

SEÑORA busca trabajo como asis-
tenta de hogar o cuidado de personas
mayores o niños. Externa en Getafe o
alrededores. Teléfono: 675467866.

SEÑORA busca trabajo como inter-
na. Teléfono: 693248383.

SEÑORA busca trabajo para limpie-
za, por horas o externa. Teléfono de
contacto: 678283098.

SEÑORA de 39 años, busca trabajo
como asistenta o para cuidado de
personas mayores. Teléfono de con-
tacto: 630447762.

SEÑORA, de 43 años, se ofrece para
limpieza de casas o apartamentos,
formal, responsable y con experien-
cia. Zona de Getafe o alrededores.
Teléfono: 652488893.

SEÑORA ESPAÑOLA, de 43 años, se
ofrece para cuidado de personas mayo-
res, los fines de semana por la mañana.
Teléfono de contacto: 912008156.
Preguntar por Pilar.

SEÑORAmuy responsable busca tra-
bajo por horas en cuidado de perso-
nas mayores, niños, cocina, plancha o
limpieza. Teléfono: 659023021.

SEÑORA se ofrece como asistenta
de hogar, cuidado de personas mayo-
res o ayudante de cocina. Interna o
externa, cualquier zona. Teléfonos:
914911367 y 638869692.

SEÑORA se ofrece como asistenta
de hogar en Madrid o alrededores, de
9.00 a 17.00 horas. Preguntar por
Belén. Teléfono: 697869520.

SEÑORA se ofrece para trabajar,
como externa o por horas, en el servi-
cio doméstico o cuidado de personas
mayores o niños. Getafe o alrededo-
res. Teléfono: 617969052.

SEÑORA se ofrece para trabajar de
martes a viernes en horario de tarde.
Para servicio doméstico, cuidado de
niños o personas mayores y servicio
de plancha. Teléfono: 678740727.

SEÑORA trabajadora busca trabajo
por horas en cocina, plancha, cuidado
de personas mayores o limpieza.
Llamar al teléfono 663316531.

SEÑORITA ESPAÑOLA Experiencia
en limpieza de casas, portales y ofici-
nas. Muy responsable. Teléfono de
contacto: 687548599.

PISOS
VENTA EN GETAFE

AVENIDA VASCONGADAS 70 m2, 3
habitaciones, recién reformado, coci-
na y baño amueblados, calefacción
gas natural y aire acondicionado.
Precio: 156.263 euros. Teléfonos de
contacto: 916953790 y 661500217.

BUENAVISTA (GETAFE)Vivienda de
VPPL de promotora actualmente en
construcción, 107 m2 construidos, 3
dormitorios, salón de 25 m2, 2 cuartos
de baño, 2 plazas de garaje y trastero.
Precio: 185.000 euros. TLas personas
interesadas pueden ponerse en con-
tacto en el teléfono: 617939788.

GETAFE CENTRO (Calle Cervantes)
Se vende vivienda de 80 m2, 3 dormi-
torios, ascensor, exterior y bien comu-
nicado. Teléfono: 916831362.

PUBLICIDAD: TARIFAS ESPECIALES PARA PEQUEÑAS EMPRESAS Y PROFESIONALES. TELÉFONO: 91 601 03 94
GETAFE CENTRO Excelente vivienda 
de 3 dormitorios en la calle Madrid. 
70 m2, terraza de 80 m2, amplia plaza 
de garaje y trastero incluídos.
Precio: 260.000 euros.
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773
y 628709829. www.tesamyp.com

GETAFE CENTRO (San Isidro) Vendo
piso en 1ª planta, bien comunicado
(metro y autobús), 3 dormitorios, 2
terrazas, WC totalmente reformado,
ventanas de Climalit y persianas y
tuberías nuevas (necesita algo de
reforma). Precio: 150.000 euros, nego-
ciables. Teléfono: 627611766.

GETAFE CENTROVivienda de 3
dormitorios, muy cerca de Plaza 
General Palacios. 76 m2, baño recién 
reformado, 1ª planta y garaje opcional. 
Precio: 145.000 euros.
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773
y 628709829. www.tesamyp.com

GETAFE NORTE (Los Espartales) Piso
de 120 m2, 4 dormitorios, 2 baños
reformados en abril, cocina amuebla-
da y plaza de garaje incluida. Precio:
320.000 euros. Teléfono: 629378612.

JUAN DE LA CIERVA 68 m2, 4ª plan-
ta con ascensor, 3 dormitorios, gas
natural, terraza, muy luminoso, céntri-
co y silencioso, buena comunicación,
cerca de Renfe y autobuses. Sin refor-
mar. Precio: 150.000. Teléfono de con-
tacto: 916819383 y 659075598.

JUAN DE LA CIERVA ¡Interesante 
oportunidad! Cerca de la Universidad 
Carlos III, metro de Juan de la Cierva 
en Av. España. Calefacción y aire
acondicionado. Vivienda perteneciente 
a entidad financiera, financiación 100%.
En alquiler con opción a compra por 
490 euros/mes y descuento del 100% 
durante los dos primeros años.
Precio de venta: 129.500 euros.  
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773
y 628709829. www.tesamyp.com 
(Agente oficial de la entidad financiera)

JUAN DE LA CIERVA Cercano a la
base aérea. Dúplex de 150 m2, 4 dor-
mitorios, 2 terrazas de 24 y 12 m2, 3
baños, amplio salón, suelo de parqué,
puertas de roble, aire acondicionado,
ascensor y garaje incluido. Precio:
399.000 euros. Teléfono: 690177871.

JUNTO A GETAFE NORTE
Apartamento loft de obra nueva.
47 m2 útiles. Calidades de lujo: suelos 
de mármol, cocina de diseño
amueblada con encimera de granito, 
domótica, baño amueblad con
encimera de silestone. Garaje opcional.
Precio muy rebajado: 108.925 euros. Y
en alquiler desde 550 euros/mes.
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773
y 628709829. www.tesamyp.com

KELVINATOR 110 m2, salón indepen-
diente, cocina amplia, 3 dormitorios, 2
baños, 7 armarios empotrados, puer-
tas de roble, patio propio, gas natural,
Climalit, garaje y trastero. Precio:
288.000 euros. Teléfono: 619921850.

UNIVERSIDADVendo piso bajo adap-
tado para minusválidos, con reserva en
la vía pública en la puerta. Precio a con-
venir. Teléfono: 608609539.

PERALES DEL RIO Chalé adosado, 4
habitaciones, 1 baño, 2 aseos, 2 salones,
cocina, garaje y jardín (delantero y trase-
ro). Precio: 450.000 euros. Teléfono de
contacto: 916847130.

SAN ISIDRO (Calle Móstoles), 2ª
planta, 2 dormitorios, puerta exterior
blindada, bomba frío/calor y semi-
amueblado. Para entrar a vivir. Precio:
120.000 euros. Teléfono: 617320061.

SECTOR III Vivienda unifamililar, 297
m2, 4 habitaciones, 2 baños, 1 aseo,
sótano, buhardilla, garaje, 3 terrazas y 2
patios de 125 m2. Teléfono: 636106481.

VENTA FUERA
DE GETAFE

LOS ALCÁZARES (MURCIA) Vendo
dúplex amueblado, 3 habitaciones,
cocina, comedor, 2 baños y dos patios.
Teléfonos: 916960320 y 658950825.

NAVAS DEL MARQUÉS (ÁVILA)A 95
Kilómetros de Madrid, vendo piso de
dos dormitorios en planta baja, con
patio, calefacción y armarios empotra-
dos. 82.000 euros. Teléfono: 606828487.

PARLA (Calle Isabel II) 2ª planta con
ascensor, todo exterior, gas natural,
puertas de roble, suelo de gres, doble
ventana, 2 terrazas cerradas y 2 tras-
teros. Precio: 150.000 euros (negocia-
bles). Teléfono: 618968413.

TORREVIEJA (ALICANTE) Se vende
apartamento de 1 dormitorio, amue-
blado, equipado, cerca de todos los ser-
vicios y de la playa y excelentemente
ubicado. Precio: 53.000 euros. Teléfono
de contacto: 635560460. Preguntar por
Lorena.

ALQUILER EN GETAFE

OFERTAS

AVENIDA ESPAÑA, 54 Alquilo piso
reformado recientemente, 3 habita-
ciones, baño y terraza cerrada. Muy
soleado. Teléfono: 650881915.

TRABAJO

DEMANDAS

CHICA JOVEN, seria y responsable,
con título de auxiliar de enfermería se
ofrece para el cuidado de gente
mayor y niños en Getafe. Busco con-
trato fijo y alta en la Seguridad Social.
Teléfono: 639533397.

CHICO serio y responsable, de 32
años, se ofrece para trabajos de
mozo de almacén o reponedor en
Getafe y alrededores. Contrato fijo y
alta en la Seguridad Social. Teléfono:
679512489.

ELECTRICISTA BÚLGARO busca
trabajo. Con 20 años de experiencia
(10 en España). Teléfono: 628722908.

ELECTRICISTA ECONÓMICO Todo
tipo de instalaciones en general y
reparaciones de averías. Calefacción
por calor azul y boletines. Presupuesto
gratuito. Teléfono: 691885229.

INSTALADOR ELÉCTRICO, muy
económico y con más de 20 años de
experiencia. Reformas eléctricas,
colocación de cuadros automáticos,
color azul, etc... Teléfonos de contac-
to: 617590215 y 628722908.

JARDINERO ESPAÑOL profesional.
Busca trabajo por las tardes o sába-
dos mañana. Formal y responsable.
Teléfono: 652480751.

MECÁNICO BÚLGARO busca tra-
bajo. Mucha experiencia. Teléfono de
contacto: 671294226.

MONTADOR DE ANDAMIOS Oficial
de 1ª y jefe de equipo, con carné de
motador y 10 años de experiencia,
busca trabajo en el sector. Teléfono de
contacto: 671294223.

PEÓN DE ALBAÑIL se ofrece para
trabajar en Getafe o alrededores.
También para limpieza de obras.
Teléfonos: 912008156 y 627867269.

TERAPEUTA Reflexología podal, téc-
nica metamórfica, cromoterapia apli-
cada. Visitas a domicilio. Económico.
Teléfono: 622243662.

ENSEÑANZA

DEMANDAS

ALEMÁN E INGLÉS Clases a domi-
cilio. Gran experiencia. Teléfono de
contacto: 916963083.

CLASES PARTICULARES a domici-
lio. Todas las materias y todos los
niveles: Primaria, ESO, Bachiller,
Selectividad e idiomas. Teléfono de
contacto: 647004290.

CLASES PARTICULARES de inglés
o cualquier asignatura, para niños de
primaria y ESO. Teléfono: 916822647.

CHICA ESPAÑOLA, joven y con
experiencia, imparte clases de apoyo
a alumnos de Primaria. Teléfono de
contacto: 653283376.

TRADUCTOR de alemán e inglés al
español y viceversa. Las personas
interesadas pueden ponerse en con-
tacto en el siguiente número de telé-
fono: 916963083.

SERVICIO
DOMÉSTICO

OFERTAS

BUSCOpersona interna para servicio
doméstico de una persona sola, en la
zona sur de Madrid. Preguntar por
Juana. Las personas interesadas pue-
den ponerse en contacto en el
siguiente número de teléfono:
696673108.

DEMANDAS

ASISTENTA EUROPEA se ofrece
para servicio doméstico en la zona de
Getafe o alrededores. Las personas
interesadas pueden ponerse en con-
tacto en el siguiente número de telé-
fono: 630447762.

AUXILIAR DE GERIATRIA Señora
seria y responsable se ofrece para cui-
dado de personas mayores y discapa-
citados. Zona Getafe. Fines de sema-
na. Las personas interesadas pueden
ponerse en contacto en el siguiente
número de teléfono: 622243662.

BUSCO TRABAJO por horas, por las
tardes. Limpieza o cuidado de perso-
nas de la 3ª edad. Zona sur de la
Comunidad. Las personas interesa-
das pueden ponerse en contacto en
el siguiente número de teléfono:
658652016.

CHICA BÚLGARA se ofrece para tra-
bajar en cuidado de personas mayo-
res o niños. Servicio doméstico, plan-
cha. Por horas o externa. Las perso-
nas interesadas pueden ponerse en
contacto en el siguiente número de
teléfono: 628443060.

LOCALES, NAVES
Y OFICINAS

VENTA EN GETAFE

AVENIDA DE ESPAÑA, 25 (posterior)
Vendo local de 53 m2 con vado y servi-
cio. 90.000 euros. Teléfono: 650786210.

AVENIDA DE LOS ÁNGELESSe alqui-
la local de 40 m2. Precio: 400 euros/mes
+ comunidad (agua incluida). Teléfonos:
916960273 y 686899516.

ALQUILER EN GETAFE

GETAFE CENTRO Alquilo cuarto tras-
tero de 6 metros cuadrados. Precio: 90
euros/mes. Teléfono: 666611122.

JUAN DE LA CIERVA, 30 Local de
150 m2 en alquiler con aire acondiciona-
do (frío/calor). Precio: 2.000 euros/mes.
Teléfono: 679512489.

PASEO DE LA ESTACION Alquilo
local comercial de 54 m2, reformado en
2008. Aire acondicionado y agua calien-
te. Zona muy transitada. Precio: 800
euros/mes + IVA. Preguntar por Óscar.
Teléfono: 675737544.

SAN ISIDRO (Calle Pinto) Se alquila
local económico de 45 m2, ideal para uti-
lizarlo de trastero o para guardar herra-
mientas de trabajo. El local cuenta con
un baño. Precio: 350 euros. Teléfono de
contacto: 916813379.

UNIVERSIDADSe alquila local comer-
cial, de 66 m2, con mucho paso y entra-
da para furgón. Teléfono: 608609539.

TRASPASO EN GETAFE

GETAFE CENTRO (C/ Fuenlabrada) Se
traspasa tienda de regalos funcionando
(Cachibache) por no poder atender.
Condiciones inmejorables. Teléfono:
620813346. Miguel Ángel.

GARAJES
ALQUILER EN GETAFE

AV. JUAN DE BORBÓN (esq. calle
Alhambra) Plaza de garaje en alquiler.
Precio a negociar. Teléfonos de contac-
to: 629813202 y 669328077.

BASE AÉREA Se alquila plaza de
garaje en la calle San Isidro con precio
a convenir. Teléfono: 916016894.

CALLE ILUSTRACION, cerca de la
calle Madrid. Se alquila plaza de gara-
je grande. Precio: 65 euros/mes.
Teléfono: 626448389.

CALLE ILUSTRACIÓN (esquina Paseo
de la Ilustración) Se alquila plaza de
garaje a estrenar, con vigilante. Precio:
75 euros/ mes. Teléfono: 670252807.

CALLE SAN ISIDROAlquiler de garaje.
Precio a convenir Teléfono: 916016894.

EL BERCIALAlquilo garaje para coche.
70 euros/mes. Teléfono: 675737546.

EL CASAR, junto a plaza de toros.
Alquilo plaza de garaje de fácil acceso.
Precio a convenir. Teléfono: 678078847.

EL CASAR Se alquila plaza de garaje
cerca del recinto ferial, amplia. Precio:
70 euros/mes. Teléfono: 916955863.

ESCOLAPIOS Se alquilan plazas de
garaje. Precio: 70 euros/mes.
Teléfonos: 620935389 y 659257367.

GENERAL PALACIO Plaza de garaje
en alquiler, amplia y de buen acceso.
Precio a convenir. Las personas inte-
resadas puenden ponerse en contac-
to en el teléfono: 627611766.

GENERAL PALACIO se alquila plaza
de garaje amplia y buen acceso. Precio:
100 euros/mes. Teléfono: 679512489.

GETAFE CENTRO Alquilo plaza de
garaje en la calle La Cruz. Teléfonos:
615228103 y 605918481.

GETAFE CENTRO Alquilo plaza de
garaje en la plaza Gálvez. Teléfonos:
615228103 y 605918481.

GETAFE NORTE (Avenida Juan de
Borbón), cerca del recinto ferial.
Alquilo plaza de garaje amplia. Precio:
50 euros/mes. Teléfono: 630958623.

NUEVO BERCIAL (C/ Dulce Chacón, 6)
Se alquiler garaje. Precio: 55 euros/mes.
Teléfonos: 916826233 y 630020712.

UNIVERSIDAD (C/ Ilustración) Se alqui-
la plaza de garaje para coche o moto.
120 euros/mes. Teléfono: 670252807.

ALQUILER FUERA
DE GETAFE

PARLA-ZONA REYES (Calle María 
Cristina, 32). Alquilo plaza de garaje 
con mando a distancia
y acceso a garaje con ascensor.
Precio: 60 euros/mes.
Teléfono: 636471339.

VENTA EN GETAFE

AV. JUAN DE BORBÓN (esquina a C/
Alhambra) Vendo plaza de garaje, precio
a convenir. Teléfonos de contacto:
629813202 y 669328077.

CALLE ARQUITECTOS, al lado de
residencia de estudiantes. Se vende
plaza de garaje para coche y moto.
Precio: 18.500 euros y dos plazas más
para coche. Precio 17.500 euros c/u.
Teléfono: 678930177.

CALLE GALDÓS, 16 (La Alhóndiga) Se
vende plaza de garage, en la 1ª planta
de un edificio de nueva construcción,
con 4 metros de largo. Precio: 24.000
euros. Teléfono: 647418424.

CALLE ILUSTRACION, cerca de la
calle Madrid. Se vende garaje grande.
24.600 euros. Teléfono: 626448389.

CALLE ILUSTRACIÓN (esquina Paseo
de la Ilustración) Se vende plaza de
garaje a estrenar, con vigilante. Precio a
convenir. Teléfono: 670252807.

GENERAL PALACIO Plaza de garaje
en venta, amplia y de buen acceso.
Precio a convenir. Teléfono: 627611766.

GENERAL PALACIOSe vende plaza de
garaje amplia y con buen acceso. Precio:
30.000 euros. Teléfono: 679512489.

MOTOR
PEUGEOT 307 SW, año 2007, motor
1.600 HDI, 110 CV, en venta. Precio:
8.000 euros. Teléfono: 670252807.

SEAT LEÓN (Modelo Reference), año
2006, diesel, 70.000 Km. Recién pintado
y con las revisiones hechas. Precio:
8.500 euros. Teléfono: 670252807.

ELECTRODOMÉSTICOS
MUEBLES Y OBJETOS
VENTA

COCHE DE BEBÉ Se vende coche de
bebé con capota en buen estado.
Económico. Teléfono: 916962692.

MESA BAJA DE SALÓN ELEVABLE
en venta. Nueva (105x55x43 cm.),
color wengé. Precio: 80 euros.
Teléfono: 661735442 (Getafe).

MESA DE ORDENADOR, con cuatro
cajones, departamento para impresora,
de 1,75 metros de largo. Precio a conve-
nir. Teléfono: 678078847.

SANITARIOS de 3 cuartos de baño
completos (bañeras, bidé, grifos, lava-
bos...) + 3 lámparas de salón y mesa de
comedor baja con mármol. En venta
con precios económicos. Teléfono de
contacto: 635807063.

TRESILLO de 2 plazas + 2 sillones, en
muy buen estado. Precio a convenir.
Teléfono: 626448389.

VARIOSMáquina de coser, cocina de
inducción, ropa de señora (regalo
bolso y zapatos). También se venden
varias enciclopedias (Fauna, España,
África, Arquitectura...). Teléfono de
contacto: 916847130.

VARIOS
LICENCIA DE TAXI Se vende licen-
cia para taxi, impar y librando los vier-
nes. Teléfonos: 670508098 y
916815238 (Llamar por las noches).

PARTICIPACIONES CAMPO GOLF
Se alquilan participaciones del campo
de golf “Las Laderas”. 2 pistas de
pádel, 1 pista de frontón, 1 campo de
minigolf y zona de juegos. Precio: 300
euros/año (82 céntimos diarios).
Teléfono: 635807063.

GETAFE CENTRAL Se alquila piso al
lado de la estación, muy soleado, dos
dormitorios. Económico. Teléfono de
contacto: 916810570.

GETAFE CENTRO (Calle San Eugenio,
1-3º C). Alquilo piso con 3 dormitorios.
Teléfonos: 615228103 y 605918481.

GETAFE CENTRO, cerca de la uni-
versidad. Alquilo piso de tres habita-
ciones, exterior, amueblado, gas natu-
ral, aire acondicionado, 4º piso (ascen-
sor en construcción). Precio 700
euros/mes (comunidad incluida), bien
comunicado. Teléfono: 630681181.

GETAFE CENTRO Se alquila piso de 3
habitaciones, 1 baño, 1 aseo, suelo de
parqué, gas natural y amueblado. 700
euros/mes. Teléfono: 618555316.

GETAFE NORTE Alquilo chalé de 4
plantas, 270 m2, garaje para 3 coches,
3 baños, 3 dormitorios, salón, buhardi-
llas y parcela de 60 m2. Precio: 1.150
euros/mes. Teléfono: 627650471.

UNIVERSIDAD Ático dúplex, 3 habita-
ciones y con vistas. Teléfono: 608609539.

ALQUILER FUERA
DE GETAFE

LA MANGA DEL MAR MENOR
(MURCIA) Alquilo chalé adosado.
Temporadas de verano e invierno, por
meses, por quincenas, puentes y fines
de semana. Completamente equipa-
do, cerca de la playa y barros curati-
vos. Económico. Teléfonos de contac-
to: 983260803 y 699021411.

ALQUILER DE
HABITACIONES

ALQUILER EN GETAFE

CALLE MADRID Se alquila habita-
ción en piso compartido, con calefac-
ción, agua caliente central y ascensor.
Teléfonos: 916814567, 619456683 y
628043396.

GETAFE CENTRO Alquilo habitación
a 5 minutos de la RENFE y autobuses,
para señorita con trabajo (no estu-
diantes). Precio económico. Teléfono:
620243839.

GETAFE CENTRO (Calle Madrid) Se
alquila habitación en piso compartido
con calefacción, agua caliente central
y ascensor. Teléfonos: 916814567,
619456683 y 628043396.

GETAFE CENTRO, cerca de la uni-
versidad. Alquilo habitación en piso
compartido con otra persona, exte-
rior, amueblada, gas natural, aire
acondicionado y 4º piso (ascensor en
construcción). Precio 300 euros/mes
(comunidad incluida), bien comunica-
do. Teléfono: 630681181.

GETAFE CENTRO Se alquila habitación
a chica sola. Precio: 200 euros/mes (gas-
tos incluidos). Las personas interesa-
das puenden ponerse en contacto en
el siguiente teléfono: 655080346.

GETAFE CENTRO Se alquila habita-
ción a pareja o persona sola en piso a
estrenar. Precio: 250 euros/mes.
Teléfono: 655080346.

GETAFE NORTE Alquilo habitación
para estudiantes. Las personas intere-
sadas puenden ponerse en contacto
en el siguiente número de teléfono:
630447762.

GETAFE-UNIVERSIDAD Se alquila
habitación en piso a persona seria y
responsable. Precio: 230 euros/mes.
Teléfono: 912954155.

SECTOR III Alquilo habitación indivi-
dual con baño, frigorífico y calefacción.
Para no fumadores, gastos y limpieza
incluidas. 220 euros/mes. Teléfono de
contacto: 619337824.

INTERCAMBIO

LOS ALCÁZARES (MURCIA) Cambio
dúplex, amueblado, 3 habitaciones,
cocina, comedor, 2 baños y dos patios
por un piso en Getafe. Teléfonos de con-
tacto: 916960320 y 658950825.
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anuncios por palabras

EL BERCIAL
ALQUILER Y VENTA
7 LOCALES (65-180 m2)
12 plazas de GARAJE
2 Primeros años GRATIS

Teléfono de contacto:

609230865

FUENLABRADA
Local 130 m2

Insonorizado,
ideal para cualquier
tipo de negocio.

Gran oportunidad
inversores

Tlf: 691885229
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